
Low Cost 
alzan vuelo 
en el país
El ingreso de nuevas 
aerolíneas low cost 
(bajo costo) sin duda 
está estimulando una 
alta competitividad 
en el mercado local 
de los operadores 
aéreos.

“Psicopatía  
Corporativa”
Producto del estrés 
laboral negativo y la 
ansiedad surge en los 
últimos años el término 
“psicopatía corporativa“, 
que denomina a los 
ejecutivos dispuestos 
a todo para alcanzar el 
éxito. ¿Cómo lidiar con 
ellos? 

La 
transformación 
digital en el 
Perú
Vivimos en un mundo 
competitivo, en donde las 
empresas deben innovarse 
de manera permanente y 
aplicar la transformación 
digital en sus procesos y 
estructuras. 

¿Cómo llamar 
la atención 
de los caza 
talentos?
Para no pasar 
desapercibidos de 
los caza talentos, los 
especialistas indican 
que no basta solo con 
mandar el CV. 

Síndrome de 
Boreout: la 
cara menos 
agradable del 
trabajo
En la actualidad, muchas 
personas sufren de un 
gran aburrimiento y 
desinterés por su puesto 
de trabajo.  Dicho 
comportamiento recibe el 
nombre de síndrome del 
“boreout”.

Crece expectativa por 
autos de lujo en el país
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Las marcas  de autos de lujo tuvieron que atravesar un 
camino bastante sinuoso el 2018, tras la modificación del 

Impuesto Selectivo al Consumo (ISC), que golpeó no solo 
a las marcas masivas sino también a las “Premium”. Para 
este año esperan recuperar terreno en este segmento con 

innovadoras estrategias de venta
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ENTREVISTA

Diversificar nuestra oferta 
con valor agregado
El titular de Adex resaltó que junto a otros gremios 
empresariales están uniendo esfuerzos para alcanzar la 
meta de los 75 mil millones de dólares de exportación en 
el 2021, dentro de una estrategia de desarrollo inclusivo.
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¿Cómo trabajar cuando tu jefe 
es un psicópata?
Producto del estrés laboral  y la ansiedad surge en 
los últimos años el término “psicopatía corporativa“, 
que denomina a los ejecutivos dispuestos a todo para 
alcanzar el éxito.

23

TECNOLOGÍA

Transformación digital 
en el Perú
Vivimos en un mundo competitivo, en donde las 
empresas de todos los tamaños deben innovarse de 
manera permanente y aplicar la transformación digital 
en sus procesos y estructuras para poder competir en 
el mercado actual.

12

AEROLINEAS

Low Cost alzan 
vuelo en el país
El ingreso de nuevas aerolíneas low cost está estimulando 
una alta competitividad en el mercado de los operadores 
aéreos, sin embargo deben lidiar con los altos impuestos 
que se exigen en el país y la falta de infraestructura 
aeroportuaria.

14

TECNOLOGÍA

Apps, aliado estratégico 
de los negocios
En la actualidad para una empresa contar con una 
aplicativo móvil se ha vuelto más que necesario 
debido a una serie de ventajas que ofrece, como 
estar más cerca de sus clientes

25

Retos de las 
empresas familiares 

La cara menos 
agradable del trabajo

Autos de 
lujo pisan el 
acelerador

En el Perú, solo el 30 % de las empresas 
familiares pasa a segunda generación y 
apenas el 5 % a tercera. Ante esta situación, 
se debe considerar la incorporación de un 
gobierno corporativo para poder sobrevivir. 

En la actualidad, muchas personas sufren 
de un gran aburrimiento y desinterés por 
su puesto de trabajo, bajo estado de ánimo 
y un pobre nivel de rendimiento. Dicho 
comportamiento recibe el nombre de 
síndrome del “boreout”.

Tras pasar un difícil 
2018 debido a algunos 
inconvenientes como 
la inclusión del ISC, 
este año los fabricantes 
de autos esperan 
recuperar terreno en este 
segmento, por ello están 
desplegando innovadoras 
estrategias de ventas.

CONTENIDO

ECONOMÍA NACIONAL

A redoblar esfuerzos para crecer
La economía nacional solo creció 2.28% durante el primer trimestre del 2019, sin embargo, en la segunda 
parte del año podría haber un repunte que permitiría cerrar el año con una tasa de crecimiento de 3.5%.

22

Headhunters: ¿Cómo llamar la atención?
Para no pasar desapercibidos  de los caza talentos, los especialistas 
sugieren que los candidatos deben estar atentos a las publicaciones 
que realizan. No basta con mandar el CV; siempre es bueno estar 
atento a las posiciones laborales que se presenten. 

MANAGEMENT
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EDITORIAL
NO HAY TIEMPO 

QUE PERDER

Hasta la fecha el crecimiento de nuestra economía  para este 
año  no logra alcanzar las expectativas de los analistas que 
estiman, es algo que realmente preocupa por su  evidente 
desaceleración. Crecer  a tasas menores del 4% anual 
resulta insuficiente para un país con casi 32 millones de 

habitantes, que entre otros de sus grandes problemas además de la pobreza, 
es la alta informalidad, la generación de empleo, los conflictos sociales que 
viene afectando a la minería, la corrupción, la generación de empleo, falta 
de infraestructura, entre otros.

A ello se suma el ruido político por los enfrentamientos innecesarios entre 
el Ejecutivo y Legislativo, que genera pesimismo y incertidumbre. Es 
cierto que el país requiere cambios y reformas políticas, lucha contra la 
corrupción, reforma laboral, etc. Esto se debe llevar a cabo respetando la 
institucionalidad  y buscando el  consenso.  El país necesita tener mayor 
estabilidad política, responsabilidad y serenidad de todos sus actores, para 
enrumbar el camino del crecimiento económico y llegar a nuestro potencial 
mayor al 6%. Para sostener este índice, es crucial promover una mayor 
inversión pública y privada; destrabar los grandes proyectos que están 
en carpeta e identificar los cuellos de botella burocráticas que entrampan 
nuestro desarrollo.
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Ante este panorama un poco frío y nublado, es necesario destacar el 
crecimiento de nuestras exportaciones, sobre todo de los sectores no 
tradicionales que es el más dinámico: textil y confecciones (22%) y el 
agropecuario (15%). Así, este sector acumula 30 meses de crecimiento casi 
ininterrumpido. Asimismo, es saludable que el país se una al programa la 
Franja y Ruta de China para la construcción de corredores terrestres y una 
ruta de navegación para uso comercial que van desde Asia hasta África, 
pasando por Europa Oriental. Todo ello suma con la finalidad de ampliar las 
exportaciones.

Asimismo, vivimos en un mundo globalizado que exige a las empresas 
locales estar preparadas para afrontar los nuevos retos de la tecnología y los 
efectos de las grandes economías, como el impacto de la guerra comercial 
entre Estados Unidos y China. La dinámica empresarial actual exige a 
ellas reaccionar rápidamente a los cambios del entorno y por consiguiente 
requieren de recursos tecnológicos y humanos que les permitan alcanzar un 
mejor posicionamiento en el mercado. 

A dos años para el Bicentenario del país, solo le queda al Gobierno enfocarse 
más para resolver por lo menos algunos de los problemas importantes 
que demandan los ciudadanos como reactivar la economía y trabajar en 
las reformas que requiere el país para abandonar el actual crecimiento 
promedio y buscar alcanzar una expansión mayor. De otra  parte, se necesita 
el compromiso de los demás sectores para seguir apostando por un país que 
aún tiene mucho por hacer. A pesar de estos inconvenientes esperamos que 
el segundo semestre crezca nuestra economía y cerrar con mejores índices 
este 2019.
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Novedades

Cuatro escolares arequipeños 
se coronaron como ganadores del 
“Reto Emprende” organizado por 
la Fundación la Caixa de España al 
elaborar ladrillos efectivos contra el 
friaje a partir de material reciclado y 
cemento.

El proyecto ecológico “Ladrix” 
fue creado por los estudiantes del co-
legio Claret Daniel Abarca Enriquez, 
Alex Rivera Quispe, Sergio Vilca Gue-
vara y Fernando Benavente Córdova, 
quienes compitieron frente a 71 ideas 
de negocio a nivel nacional. Previa-
mente, fueron capacitados sobre 
emprendimiento juvenil con el apoyo 
y financiamiento de la Caja Municipal 
de Arequipa. El premio para estos 
escolares fue una pasantía académica 
del 6 al 13 de mayo en el campus 
“Desafío Emprende” en España.  

La Policía Nacional del Perú 
(PNP) advirtió de la nueva modalidad 
de robo mediante llamadas vía 
telefónica. Se trata del fraude 
internacional denominado ‘one call’ 
(español: ‘una llamada’) que viene 
perjudicando a miles de usuarios de 
varios países. La policía recomendó 
no devolver las llamadas que registren 
códigos internacionales.

Se informó que con solo 
responder o devolver la llamada, se 
activa el sistema computarizado que 
comienza a cobrar dinero a través 
de la línea telefónica del usuario 
agraviado. El saldo lo conocerá en la 
última facturación. “Reciben hasta 
dos timbradas a sus teléfonos con 
códigos internacionales y algunos 
que han sido modificados usan 
el código de Perú (051) […] Son 
montos pequeños porque es cuánto 
dura la comunicación. Son audios 
personalizados para que parezca una 
llamada real”, se detalló.

SOFTWARE RECONSTRUYE 
PIEZAS EN 3D

LADRILLO DE 
PLÁSTICO EFECTIVO 
CONTRA EL FRIAJE

NUEVA MODALIDAD DE 
ROBO: SOLO CON UNA 
LLAMADA

CHATBOTS EN EMPRESAS MODERNAS
Existen muchas empresas con soluciones de 

chatbots para que podamos atender las necesidades 
de nuestros clientes, sea para temas comerciales, 
de soporte técnico, entre otros. Algunas de estas 
empresas son IBM, Zoho, etc.

Están considerados como los complementos 
perfectos para conocer las demandas de nuestros 
clientes y brindar información oportuna en base a 
situaciones, procesos o temas ampliamente conocidos 
como: horario de atención, números de contacto, 
dirección de los locales, información sobre servicios 
y/o productos, etc.

Un caso a destacar es el chatbot Arturito del BCP, 
el cual no sólo nos brinda información que también 
tenemos en su sitio web, sino que nos permite 
conocer detalles de nuestras cuentas y operaciones 
con el banco, todo esto de forma segura a través del 
Messenger de Facebook. La tecnología Watson de 
IBM fue usada en el chatbot Arturito.

Desde el 2015, César Beltrán e Iván Sipirán, 
investigadores del Departamento de Ingeniería 
de la Pontificia Universidad Católica del Perú 
(PUCP) estuvieron a cargo del proyecto “Análisis 
de simetrías en objetos 3D y su aplicación a la 
arqueología” con excelentes resultados.

Con este avance es posible tener impresiones 
tridimensionales de valiosísimos objetos de 
nuestro patrimonio cultural tal como fueron 
elaborados originalmente. Esta propuesta 
produjo el software SymArch, una herramienta 
computacional que genera reconstrucciones 
virtuales de piezas arqueológicas con elementos 
dañados o faltantes. 

Las infecciones de oído en niños pequeños 
son la causa más común de consultas pediátri-
cas y un equipo de la Universidad de Washin-
gton ha creado una aplicación para el teléfono 
móvil que permite detectar la acumulación de 
fluidos y un diagnóstico en el hogar.

Los investigadores, que publicaron su 
invento en la revista Science Transnational 
Medicine, señalaron que la otitis ocurre cuando 
se acumula y se infecta fluido en el oído medio 
detrás del tímpano. Para los padres y madres 
esto es causa de preocupación, ya que es difícil 
diagnosticar la enfermedad porque los niños 
pequeños no son capaces de explicar qué les 
aqueja. A veces los bebés presentan fiebre o se 
estiran las orejas, pero en otros casos no hay 
síntomas visibles.

El pasado 24 mayo, el fabricante 
chino habría registrado 4 nombres 
relacionados con un sistema operativo: 
Huawei Ark OS, Huawei Ark, Ark y 
Ark OS. De ser real, este movimiento 
ocurrió poco después de Google 
confirmara la suspensión de negocios 
con Huawei. Los de Shenzhen ya no 
pueden acceder a partes de Android y 
a diversos servicios como la Play Store, 
Gmail y Google Maps.

Xiaomi sorprende al mundo, pudiendo 
cargar al 100% una batería de 4000 mAh en 
tan sólo 17 minutos. De esta manera, otros 
sistemas conocidos como Quick 
Charge, Super VOOC Charge, 
Super Charge o Turbo Charge 
quedan eclipsados debido 
a que para esta hazaña, ya 
que es el primer fabricante 
que usa 100W, casi el doble 
de lo que usan los sistemas 
más rápidos de la actualidad.

Super Charge Turbo es 
el nombre de esta tecnología; 
sin embargo, todavía no se ofrece 
los detalles sobre cómo se tratará el 
tema del calentamiento del equipo, cable o 
cargador.

La nueva funcionalidad de Google Maps, una vez introduz-
camos una ruta, avisará al conductor de los radares situados en 
ésta. Cuando nos acerquemos a un cinemómetro, el dispositivo 
emitirá un sonido y en la pantalla aparecerá un 
icono. Si es de color amarillo, indica que 
nos aproximamos a un radar fijo. En 
cambio, si es de tono azul, el radar 
al que nos acercamos es móvil.

En el caso de los radares 
fijos, la localización es, «en 
teoría», más sencilla. La razón, 
es que la DGT además de 
anunciarlos, publica un listado 
de su localización. En el caso de 
los radares móviles la situación es 
diferente. Por ello, Google Maps podría 
avisar de la presencia de uno, pasar por la 
zona y no verlo. La razón para que esto suceda es sencilla, pues 
Google crea su base de datos en función de los puntos donde 
habitualmente se suelen situar.

APLICATIVO DETECTA LAS 
INFECCIONES DE OÍDOS 

ARK OS  EL SISTEMA OPERATIVO 
DE HUAWEI 

DISPOSITIVO CARGA EQUIPOS 
AL 100% EN 17 MINUTOS

GOOGLE MAPS NOTIFICARÁ LOS 
RADARES FIJOS Y MÓVILES

Se trató de un experimento en Ciudad 
del Cabo realizado por un chico de 13 
años. Reuben Paul, demostró ser capaz de 
desconectar a un usuario de su dron y tomar control 
del aparato, aprovechando sus protocolos inseguros, informó 
la empresa de ciberseguridad Kaspersky Lab en un comunicado.

Con esta acción se busca advertir sobre la falta de seguridad de los 
dispositivos de la internet de las cosas (IoT, por sus siglas en inglés). “Me 
tomó menos de 10 minutos hackear el dron y controlarlo por completo”, 
dijo Reuben. La falta de seguridad del dron es compartida por otros 
dispositivos de la IoT. Ahora, imaginá si esto hubiera sido hecho por 
cibercriminales.

NIÑO HACKEÓ 
DRONE EN 10 MINUTOS
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Con el fin de contribuir en las labores 
de preparación, atención y recuperación 
frente a fenómenos naturales, nace Pisqu, 
un dron único capaz de trabajar en opera-
ciones de búsqueda y rescate de sobrevi-
vientes, que será de mucha ayuda para los 
socorristas e instituciones de Defensa Civil, 
la Cruz Roja, etc. El dron 
fue fabricado por Robotic Air Systems (Ro-
botic), startup del portafolio de Wayra Perú. 

El valor diferencial de Pisqu es la 
capacidad de carga de 25 kg por vuelo, lo 
que permite que realice tres tareas claves: 
transportar carga crítica hacia los damnifi-
cados incomunicados (bidones de agua, co-
mida, ropa y frazada) en  zonas inaccesibles; 
alertar a la población mediante un sistema 
de comunicación audiovisual, a través de la 
conexión de la cámara de video y megáfono 
al dron; y apoyar en la búsqueda de sobrevi-
vientes tanto de día como de noche gracias 
a sensores térmicos e infrarrojos que tiene 
incorporados.

DRON PARA ATENCIÓN DE 
DESASTRES NATURALES

Lenovo presentó un prototipo 
de su próxima laptop con pantalla 
flexible, basado en la Thinkpad X1. El 
equipo usa una tecnología similar a la 
del Samsung Galaxy Fold, el Huawei 
Mate X y el próximo Motorola Razr, 
con una pantalla OLED flexible de 13,3 
pulgadas y formato 4:3 (fabricada por 
LG) que puede usarse completamente 
desplegada (es decir como una gran 
tableta) a la que se le conecta un 
teclado Bluetooth, o se puede doblar 
en diferentes ángulos para usar la parte 
inferior como teclado, de ser necesario.

Esta laptop llegará al mercado 
en 2020 a un precio por ahora 
desconocido; podría usar tanto 
Windows como Android, 
siguiendo la estrategia 
que ya implementó para 
las Yoga Book.

OFRECERÁN INTERNET 
POR SATÉLITES

PRIMERA LAPTOP CON 
PANTALLA FLEXIBLE 

EL HOTEL DEL FUTURO
Robots en el servicio de habitaciones, puertas que se abren con reconocimiento facial y luces que se 

ajustan a las peticiones de los huéspedes a través de la voz. Así es FlyZoo, el hotel del futuro que en China 
ya ha comenzado a funcionar, promovido por el gigante tecnológico Alibaba.

“Gracias a las tecnologías avanzadas del Grupo Alibaba todo el hotel está cubierto por el sistema de 
reconocimiento facial y también con inteligencia artificial que mejora la estancia de los huéspedes”, cuenta 
una portavoz del hotel en un recorrido por el edificio.

Una enorme pared pantalla da la bienvenida a los huéspedes que pueden hacer el registro a través de 
una aplicación en sus propios teléfonos móviles o a través de unos mostradores con pantallas inteligentes.

SpaceX, la compañía aeroespacial 
fundada por el multimillonario Elon 
Musk, planea el lanzamiento de 60 
satélites Starlink a órbita para comenzar 
el despliegue de una ambiciosa 
constelación que ofrezca conexión 
de banda ancha en todo el mundo. El 
lanzamiento se realizó el 17 de mayo.

Los satélites están apilados en la 
carga de un único cohete Falcon 9, que 
despegará de la Estación de la Fuerza 
Aérea de Cabo Cañaveral, en Florida, si 
las condiciones climáticas lo permiten. 
El lanzamiento se podrá seguir desde 
la retransmisión de SpaceX. En 2018, 
un cohete Falcon 9 puso en órbita 
dos satélites, denominados Tintin-A y 
Tintin-B. 

La fatiga es uno de los grandes peligros 
al volante. Según datos de la DGT, entre un 
20 y un 30% de los accidentes de tráfico está 
relacionado con los problemas derivados 
del cansancio. Con el objetivo de disminuir 
las estadísticas, un equipo de investigación 
de la Universidad de Aveiro (Portugal) 
ha desarrollado una funda de volante 
que “conecta” con la piel del conductor, 
supervisando los signos vitales del conductor 
y avisando, en caso de fatiga, que es hora de 
parar y descansar.

La principal innovación es que los 
sensores, a modo de electrodos, se han 
integrado manteniendo el aspecto, la 
flexibilidad y el tacto del tejido de un volante 
convencional. 

VOLANTE ALERTA A LOS 
CONDUCTORES FATIGADOS

Amazon tiene una peculiar 
manera de juzgar lo bien o mal que 
trabajan sus empleados de almacenes: 
utiliza un sistema informático. Y 
según publica The Verge, es posible 
que el sistema, la máquina, decida el 
despido automático del trabajador 
que no está rindiendo lo suficiente.

Y los despidos que se producen 
de esta manera no son algo 
excepcional. Entre agosto de 2017 
y septiembre de 2018, alrededor de 
300 empleados a tiempo completo de 
los almacenes de Baltimore fueron 
despedidos porque el sistema de 
Amazon los consideró “ineficientes”. 
Esto es, un 10% de la plantilla total.

Un análisis realizado en Google 
Maps estima que sólo el traslado del Ae-
ropuerto Jorge Chávez hacia San Isidro 
o Miraflores podría tomar más de dos 
horas en horarios de mayor congestión 
vehicular. Sin embargo, utilizando un 
medio de transporte alternativo como el 
helicóptero tomaría solo 7 minutos. 

“Con Air Cab, servicio de helicóp-
teros operado por Andes, brindamos un 
servicio de taxi aéreo integral, buscamos 
siempre la satisfacción de nuestros 
clientes, nos encargamos de recoger 
al ejecutivo desde el aeropuerto, y lo 
trasladamos en helicóptero hasta su 
hotel u oficina, de la misma manera a su 
retorno”, destacó Bruno Leoni, Gerente 
de Desarrollo de Negocios.

ROBOTS DESPIDEN A 
LOS HUMANOS 

NATURA COMPRA AVON, TENDRÁN MÁS DE 
6.3 MILLONES DE REPRESENTANTES

TAXI AÉREO AHORRARÍA 
DOS HORAS DE VIAJE 

Este 22 de mayo Natura anunció la adquisición de Avon, en una 
operación que implica el intercambio de acciones, convirtiéndose en el 
cuarto grupo de belleza más grandes del mundo.

Con Avon, Natura &Co logrará una facturación anual superior a 
10,000 millones de dólares, más de 40,000 colaboradores y presencia en 
100 países.

Además continuará con su compromiso social y el empoderamiento 
de la mujer, teniendo 6.3 millones de representantes y consultoras de 
Avon y de Natura y presencia física con 3,200 tiendas.
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Economía

PROYECCIONES DE LA ECONOMÍA PERUANA: 

A redoblar 
esfuerzos 
para acelerar 
el crecimiento

La economía creció 2.28% durante el primer 
trimestre del 2019. Este resultado fue inferior a las 
proyecciones de los analistas económicos y este 
ritmo se mantendría durante el segundo trimestre, 
según Macroconsult. Sin embargo, en la segunda 
parte del año podría haber un repunte que permitiría 
cerrar el año con una tasa de crecimiento de 3.5%.

El país no ha dejado de crecer, aunque la 
desaceleración es evidente y, tal como lo 
señalan los principales economistas del 
país, el ruido político que se vive hace 
mella en la economía. Así lo evidencian 

los resultados de la última encuesta de Pulso Perú 
elaborada por Datum, en el que el 51% considera que el 
conflicto en el proyecto Las Bambas o las revelaciones del 
caso Lava Jato tienen un impacto negativo en la economía. 
Además del enfrentamiento entre el legislativo y ejecutivo. 

Jorge Guillén, profesor de Economía de la 
Universidad Esan, indica que la economía nacional está 
experimentando un proceso de desaceleración debido a la 
paralización de importantes obras de infraestructura y a 
la disminución de la exportación de los minerales. “Está a 
la baja, si antes se pronosticaba que estaría en 4% el PBI 
al cierre del año, ahora siendo positivos llegaría entre 3 y 
3.5% y si no se revierte la inversión privada esta tendencia 
estaría bajando”.

ACELERAR OBRAS 
EN INFRAESTRUCTURA

Dijo que se esperaba que el motor de crecimiento de 
la economía fueran la minería y servicios, pero debido a 
la paralización de las obras no se ha avanzado en estos 
sectores. En cuanto a la inversión pública, indicó que las 
obras por la Reconstrucción Nacional están entre 30 y 
40% hasta el momento y se están haciendo obras por los 
Juegos Panamericanos,  pero debido a los problemas de 
corrupción, los funcionarios públicos tienen temor en 
realizar las obras que requieren la población, por ello la 
ejecución de las mismas se hacen más lenta.

Añade que el gobierno del presidente Vizcarra ha 
tenido la mala suerte de primero empezar con los destapes 
de corrupción de Odebrecht, afrontar los desastres del 
Fenómeno del Niño, y ahora se presentan los conflictos  

LUCHA CONTRA 
LA CORRUPCIÓN

El especialista añade que para 
contrarrestar el problema de corrupción, las 
entidades del Estado necesitan contar con 
una nueva cantera de profesionales técnicos 
altamente calificados con valores y que 
empiezan a realizar las obras que demanda la 
población. “Es necesario que trabajen de la 
mano con la Contraloría de la República, que 
es el órgano de apoyo  para un mejor control 
de los proyectos”.

Recomendó diversificar la economía 
y darle fuerza a otros sectores como el 
turismo, pero se necesita contar con una 
buena infraestructura en el país como 
trenes, aeropuertos, buenas vías, entre otros. 
“El año pasado el sector pesquería aportó 
significativamente  a la economía y este 
año por rebote ha disminuido. El sector 
construcción va de la mano con la inversión 
pública, que también se ha estancado”.

mineros, por ello se ha obtenido cifras bajas en la 
economía macroeconómica. “En la minería los precios 
de los minerales siguen bajos y también está afectando la 
guerra comercial entre Estados Unidos y China”.

Asimismo, afirmó que las principales obras de 
infraestructura están paralizadas como la Línea de Metro 
1 que avanza solo 5 kilómetros por año en una ciudad de 
10 millones de habitantes y además hay muchos cuellos 
de botella. “Estas diferentes líneas del tren se tienen que 
trabajar de manera simultánea, y no esperar que se termina 
una para empezar otra”.

Jorge B. Guillén, Ph.D. profesor de Economía de Esan.
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MENOR 
PRODUCCIÓN MINERA

Jorge Guillén señaló que las cifras 
demuestran que se necesita reimpulsar la 
actividad económica en sectores claves 
como la minería, puesto que enfrenta 
un contexto desafiante; así como seguir 
apostando por una mayor diversificación 
de nuestro portafolio exportador.

De acuerdo con el Instituto Nacional 
de Estadística e Informática (INEI), 
la producción minera cayó un 5.9% en 
febrero, principalmente el volumen de 
la producción de concentrados, debido 
a un menor tonelaje tratado y menores 
leyes en los minerales procesados, la 
paralización temporal en algunas minas y 
el agotamiento de reservas mineras que 
se encuentran en etapa de cierre, como 
Antapaccay y Barrick Misquichilca.

GENERACIÓN DE EMPLEO
Dijo que en el 2018 el sector comercio creció por el aporte de la 

pesca y la manufactura. “El país necesita crecer a más de 5% para 
que la nueva Población Económicamente Activa (PEA) consiga 
trabajo, pero encima se tiene a la migración de venezolanos que 
compiten con los peruanos en los puestos de trabajo. Hay dinero 
guardado de los superávits anteriores pero el Gobierno no sabe en 
qué invertir y no se cuentan con buenos programas de desarrollo”.

Consideró que para que el buen desempeño del mercado laboral 
se mantenga es necesario que se afiance el crecimiento de la inversión 
diversificada y en infraestructura. 

AUSENCIA DE LÍDERES POLÍTICOS
Para el especialista una de las principales tareas pendientes para impulsar nuestra economía será encontrar un liderazgo 

político que fije los objetivos de nuestro desarrollo. “Nos falta liderazgo en todos los niveles incluyendo el político. El buen 
político es el que sabe concertar, negociar, impulsar un camino, una dirección. Es necesario que el presidente y el primer 
ministro, tengan un norte y liderazgo muy claro”.

Recomendó al Gobierno de turno dinamizar algunos presupuestos y en el mediano y largo plazo hacer estas inversiones. 
“Ya no tenemos líderes políticos de antes, algunos están presos y otros ya no están, por ello se necesita una nueva clase 
política o tecnócratas para que colaboren en el sector público, quienes deben ser seleccionados y así puedan hacer carrera en 
este sector”. 

BARRERAS DE CRECIMIENTO 
En cuanto a la industria nacional 

señala que tiene algunas barreras para su 
crecimiento como los sobrecostos laborales 
y las cargas sociales que son altas. Hay 
problemas de rigidez laboral y se cuenta 
con la mano de obra barata de la migración 
venezolana que están siendo utilizados por 
los empresarios para abaratar sus costos 
operativos y a la par están quitando trabajo 
a los peruanos. 

“Se requiere una industria con valor 
agregado por ejemplo en metales y en otros 
sectores. Muchos proyectos que llegan 
de invierte.pe no avanzan porque están 
mal formulados técnicamente y no existe 
personal idóneo en las regiones del interior 
del país a pesar que tienen los recursos para 
hacerlo”.

SE NECESITAN REFORMAS
El especialista dijo que el país necesita reformas 

estructurales, especialmente en educación para 
tener buenos técnicos y funcionarios no solo en 
Lima sino también en provincias. “Solo el Banco 
Central de Reserva del Perú y la superintendencia 
de Bancos le van bien y cuentan con personal que 
están bien capacitados, pero en otras instituciones 
no existen estas iniciativas”.

Alertó que el país ha perdido puestos en el 
Ranking de Competitividad del Foro Económico 
Mundial, hasta el último reporte el país perdió 
tres posiciones y se ubica en el puesto 63 de 140 
economías, debido al avance de la corrupción y 
la poca independencia del sistema de justicia. En 
cuanto a desarrollo de infraestructura también 
estamos jalados en este ranking, donde todavía tiene 
grandes brechas en conectividad que nos hacen 
menos competitivos.  

Por ello, estos indicadores muestran que el Perú 
debe emprender las grandes reformas de fondo 
para alcanzar un crecimiento a mediano y largo 
plazo que garantice el bienestar de la población. “A 
la par se debería impulsar otros sectores como el 
turismo que es una industria blanca y no es cuestio-
nable como la minería. El país cuenta con buenos 
destinos turísticos, fiestas tradicionales y se debe 
aprovechar nuestra exquisita gastronomía.
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Entrevista

ALFONSO VELÁSQUEZ TUESTA, 
PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN 
DE EXPORTADORES (ADEX):

“Urge 
diversificar 
nuestra 
oferta 
con valor 
agregado”

El titular de Adex destacó que el crecimiento de las exportaciones no tradicionales se debe en gran medida 
a los productos de la agroindustria como frutas y hortalizas. Asimismo, resaltó que junto a otros gremios 
empresariales están uniendo esfuerzos para alcanzar la meta de los 75 mil millones de dólares de exportación 
en el 2021, dentro de una estrategia de desarrollo inclusivo.

¿Qué acciones y retos tiene al 
frente de ADEX?

En la ceremonia de 
transferencia de cargo en 
abril pasado, que contó 

con la presencia del presidente de la 
República, Martín Vizcarra, mencionamos 
la necesidad de hacer de la agenda 
exportadora un objetivo país, en la que 
se involucren los distintos niveles de 
gobierno con el fin de lograr un desarrollo 
sostenido del sector y no solo depender 
de los despachos de materia prima, sino 
diversificar nuestra oferta con valor 
agregado.

Otro reto es enfocar las políticas 
públicas a la búsqueda de la competitividad 
del sector exportador, para lo cual se 
necesita superar las trabas que atentan 
contra el crecimiento del comercio 
exterior, entre ellos, costos laborales 
no competitivos a nivel regional, 
procedimientos administrativos complejos, 
sobrecostos logísticos, entre otros. 

Un punto importante es mejorar la 
interacción con las OCEX y Cancillería 
a fin de identificar más oportunidades 
comerciales y aprovechar de mejor 
manera los distintos acuerdos comerciales 
internacionales vigentes.

En ese marco, ADEX y otros gremios 
empresariales están uniendo esfuerzos para 
alcanzar la meta de los 75 mil millones de 
dólares de exportación en el 2021, dentro de 
una estrategia de desarrollo inclusivo. Esta 
iniciativa a la que hemos llamado ‘Reto 75’, no 
es una cifra, es un esfuerzo por el desarrollo, 
es una propuesta empresarial para todos los 
peruanos, un plan integral y multisectorial.

Juan Varilias junto al presidente de la República, Martín Vizcarra y Alfonso Velásquez, 
presidente de ADEX, durante la ceremonia de la nueva Junta Directiva.
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¿Cuál es la situación actual de 
las exportaciones tradicionales y no 
tradicionales?

El año pasado exportamos por US$ 
47 mil 930 millones lo que representó un 
crecimiento 9%, sin embargo, se mantiene 
un modelo primario exportador y nuestros 
despachos totales deben su crecimiento, en 
gran medida, al precio de los minerales. Es 
momento de cambiar esa tendencia. Reto 
75 apunta a ese objetivo y que dependa de 
la evolución de nuestra oferta con valor 
agregado.

Debemos recordar que las 
exportaciones peruanas cayeron en el  
2013 (-8%), 2014 (-9%) y 2015 (-14%). 
Fue a partir del 2016 cuando iniciaron su 
recuperación, por lo que debemos seguir 
trabajando para lograr la meta de US$ 75 
mil millones al 2021.

¿Qué sectores productivos vienen 
repuntando en las exportaciones?

El subsector agropecuario-agroindustrial 
ha sabido aprovechar muy bien la apertura 
comercial. La Ley 27360 (Ley de Promoción 
Agraria) sin duda alguna ha sido el marco 
legal que ha permitido el despegue de esa 
actividad intensiva en mano de obra. El año 
pasado cerró en US$ 5 mil 890 millones, un 
crecimiento de 16.9% respecto al 2017.

Desde ADEX y a fin de seguir 
promoviendo su mayor posicionamiento 
en el exterior, impulsamos una serie de 
actividades como misiones internacionales, 
ferias como la Expoalimentaria que este 
año se realizará del 25 al 27 de septiembre 
próximo y trabajamos de forma coordinada 
con instituciones como Senasa, encargada 
de liderar el ingreso de productos a otros 
países, levantando las barreras sanitarias 
existentes.

Otro subsector importante fue el 
químico, que el año pasado exportó por 
US$ 1,556 millones (incremento de 14.5%) 
y que tiene un mayor potencial que debe 
ser más aprovechado. También podemos 
mencionar la pesca para Consumo 
Humano Director y la siderometalurgia.    

¿Cuál es la situación del sector 
agro exportador  y su potencial de 
crecimiento al 2021?

El sector agro es uno de los más 
importantes porque ha mantenido una 
tendencia de  crecimiento. Al 2,021 
confiamos que sume US$ 3 mil 200 
millones adicionales, creemos que es 
una cifra factible de lograr mediante un 
trabajo público-privado que involucre a las 
regiones del interior del país. 

ADEX está impulsando convenios 
interinstitucionales con los Gobiernos 
Regionales, identificando productos 
potenciales y tratando de integrar a los 
pequeños productores y a la agricultura 
familiar para que se beneficien de la 
agricultura moderna.

“A FIN DE SEGUIR 
PROMOVIENDO 
SU MAYOR 
POSICIONAMIENTO 
EN EL EXTERIOR, 
IMPULSAMOS UNA 
SERIE DE ACTIVIDADES 
COMO MISIONES 
INTERNACIONALES, 
FERIAS COMO LA 
EXPOALIMENTARIA”.
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Entrevistas

Por todo ello, esperamos que el agro 
retome una tendencia de crecimiento 
del 15% anual en los próximos años. Sin 
embargo, en el balance de riesgos está 
la ampliación de la vigencia de la Ley de 
Promoción Agraria que concluye en 2021. 

Otros temas pendientes son 
los referidos a la infraestructura, 
disponibilidad de agua para el riego, 
ampliación de la frontera agrícola, 
certificaciones de calidad, innovación y 
otros que forman parte de la agenda de 
largo plazo que debe resolverse hoy si es 
que queremos conservar el crecimiento.

¿Qué problemas afronta el sector 
exportador del país?

Sin duda los sobrecostos logísticos 
son la barrera más grande para los 
exportadores, inclusive más que las 
sobretasas arancelarias que nos aplican 
algunos países a los que exportamos. En  
el 5to Foro Logístico para el Comercio 
Exterior realizado hace unas semanas 
se evaluaron algunas propuestas de 
políticas para corregir fallas estructurales, 
institucionales y de mercado que derivan 
en estos sobrecostos que impiden un 
mejor posicionamiento de nuestra oferta 
en el exterior.

La situación económica y política de 
nuestros mercados en el exterior afectan 
también nuestro desarrollo, así como la 
coyuntura política. La inestabilidad impide 
que las empresas se puedan planificar en 
el mediano y largo plazo. Por todo eso, es 
importante que se den  algunas medidas 
como el restablecimiento del drawback 
a 5%. Los exportadores de otros países 
no enfrentan las mismas trabas que 
los peruanos. Necesitamos mejorar las 
condiciones en las que se desenvuelve 
nuestro comercio exterior. 

¿Cómo vienen trabajando con 
las regiones en la exportación de sus 
productos?

Estamos suscribiendo convenios 

marco de cooperación interinstitucional. 
El objetivo es diversificar e incrementar los 
despachos con valor agregado al exterior, 
con una visión de inclusión social-
productiva, integrando a los pequeños 
productores y a la agricultura familiar. 

Hasta el momento, firmamos 
convenios con los gobiernos regionales 
Huancavelica, Pasco,  Moquegua y 
La Libertad. En los próximos meses 
planeamos hacerlo con otras regiones.

En La Libertad, se identificaron cinco 
productos no tradicionales con importante 
potencial: palta Hass, quinua, quesos 
maduros, truchas y fibra de camélidos; 
en Moquegua palta, orégano con valor 
agregado y aceitunas. En Pasco se 
priorizará el cacao, maca, granadilla y fibra 
de alpaca; y en Huancavelica palta Hass, 
quinua, quesos maduros, truchas y fibra 
de camélidos. Mejoraremos la capacidad 

competitiva de los productores a través de 
asesorías técnicas y otras acciones.

¿Cuál es el papel de ADEX  y cómo 
vienen trabajando con sus pares de la 
SNI, CCL y las propuestas al Gobierno 
para el desarrollo de la economía 
nacional?

Nuestra misión es contribuir a 
generar el desarrollo descentralizado y 
sostenible de las exportaciones peruanas, 
impulsando la innovación, competitividad 
e internacionalización de las empresas 
asociadas, promoviendo con especial 
énfasis la generación de valor agregado, el 
desarrollo de competencias y capacidades 
profesionales y empresariales con 
responsabilidad social y ambiental.

Desde que asumí el liderazgo 
promoví un acercamiento con los 
gremios empresariales como la CCL, 

SNI, Perucámaras y Comex con los 
que lanzaremos el “Reto 75”. Las 
exportaciones son una vía para reducir la 
pobreza y generar más empleo de forma 
descentralizada e inclusiva y necesitan ser 
impulsadas.

¿Qué necesidades tienen las micro 
y pequeñas para su desarrollo en el 
país?

Las micro y pequeñas empresas 
peruanas son intensivas en mano 
de obra, pero su situación no es 
muy buena. Necesitan el apoyo del 
Estado con políticas que promuevan 
su permanencia en el mercado. El 
acceso a financiamiento, capacitación, 
innovación, tecnología y acceso a nuevos 
destinos son algunos temas que deben 
abordarse inmediatamente, al igual que 
la institucionalización de las compras del 
Estado. 

En el primer trimestre del año de las 
1,579 empresas que dejaron de exportar, 
1,384 eran  microempresas, 140 pequeñas, 
13 medianas y 42 grandes. Estas cifras nos 
demuestran claramente su situación y que 
debemos avanzar en la agenda pendiente.

“NUESTRA MISIÓN ES 
CONTRIBUIR A GENERAR 

EL DESARROLLO 
DESCENTRALIZADO 

Y SOSTENIBLE DE 
LAS EXPORTACIONES 

PERUANAS, IMPULSANDO 
LA INNOVACIÓN, 

COMPETITIVIDAD E 
INTERNACIONALIZACIÓN 

DE LAS EMPRESAS 
ASOCIADAS”.

“EL ACCESO A 
FINANCIAMIENTO, 
CAPACITACIÓN, 
INNOVACIÓN, TECNOLOGÍA 
Y ACCESO A NUEVOS 
DESTINOS SON ALGUNOS 
TEMAS QUE DEBEN 
ABORDARSE”.
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¿qué pueden hacer 
los ejecutivos?
Por Aida Marin/ Vicepresidente de LHH DBM Perú

La transformación digital supone una 
reinvención de las organizaciones. Hay 
negocios más impactados que otros 
por la tecnología; por ejemplo, la banca 
y el sector seguros, son industrias que 

sí o sí están siendo impactadas, incluso tienen áreas 
especializadas tipo laboratorios que están llevando a la 
organización hacia ese camino, y le siguen los pasos los 

negocios industriales y 
comerciales. 

Toda esta situación 
de cambios podría 
generar procesos de 
reestructuración serios 
y la desvinculación 
de ejecutivos y 
profesionales, sobre 
todo en las grandes 
corporaciones, porque 
esta innovación y 
transformación digital 
requiere de personal 
con ciertas habilidades 
tecnológicas, que 
cuenten además 
con un conjunto de 
destrezas para mejorar 
la gestión empresarial, 
de ahí la necesidad 
que los ejecutivos y 
profesionales estén  
interesados, ahora 
más que nunca, en 
desarrollar habilidades 
y capacitarse en todo 
lo referente a negocios 
digitales. 

¿Qué puede hacer 
el ejecutivo frente 
a esta situación? 

Primero, abrir la mente y aceptar el hecho que vivimos 
en una vorágine de cambio permanente y que no es 
un tema de futuro, sino que es una realidad que nos 
impacta hoy. Esto nos reta a desaprender lo aprendido 
y estar dispuesto, no sólo, a aceptar sino a aprender 
“rápidamente” lo nuevo. 

Debe evaluar qué está pasando en el mercado, 
estar alerta ante cualquier evento que suceda en 
su organización y en el entorno, para anticiparse a 
los hechos. La formación digital, definitivamente, 
es un requisito o una necesidad vital; se requiere 
que los ejecutivos se actualicen, se capaciten 
en estas nuevas tendencias, en estos nuevos 
conceptos, que van desde el aprendizaje rápido, 
design thinking y todas las nuevas metodologías 
y herramientas orientadas hacia la innovación, 
capacitándose también en todo lo referente 
al negocio digital. Hablamos de adaptarse 
y prepararse rápidamente frente a estos 
cambios. 

Los ejecutivos senior no tienen 
excusa, deben tomar con seriedad 
este aspecto y averiguar cuál es el 
curso que más les acomode o se 
ajuste al ámbito de su función 
y del sector donde laboran, y 
hacerlo de forma proactiva, 
no esperar que la empresa los 
envíe, sino hacer un esfuerzo 
y capacitarse por interés 
propio. ¡Tomar la iniciativa! 

Justamente, Lee Hecht 
Harrison a nivel global y en 
Perú (LHH DBM Perú), ha 
entendido estos cambios y 
ha evolucionado su programa 
de transición laboral, con el uso 
de tecnología, inteligencia artificial, 
redes sociales, logrando una propuesta 
totalmente innovada, dirigida a lograr 
mejor y más rápidos resultados. El 
mundo laboral cambia constantemente 
y debemos preocuparnos por cambiar 
también. 

Aida Marin, Vicepresidente de 
LHH DBM Perú

Frente a la 
transformación 
digital,
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Tecnología

En ese sentido, la innovación y transformación digital son necesarias 
para alcanzar resultados notables, ya que no se trata solo de la 
absorción de nuevas tecnologías, sino un cambio en la cultura 
organizacional. En esta senda, la transformación digital está en 
boca de todas las empresas de hoy, grandes y pequeñas, nuevas y 

consolidadas, de todos los rubros y sectores productivos. 
La digitalización trae consigo la promesa del futuro y todos quieren ser parte de 

ella. Pero, ¿cómo nos aseguramos que nuestros esfuerzos de digitalización no son 
más que business-as-usual? ¿Estamos realmente protegiéndonos contra la disrupción 
externa, o estamos simplemente postergándola? Incluso si tenemos una visión 
clara, ¿cómo la implementamos?, son algunas interrogantes que se hacen muchas 
organizaciones que aún no tienen un rumbo definido.

Por tanto, es necesario tener una mirada estratégica sobre la transformación 
digital que permite abordar los desafíos de fondo para una industria en una economía 
digital, más allá de tendencias específicas como Big Data o Blockchain. Un proceso de 
transformación exitoso necesita preparar a un negocio para incorporar la flexibilidad, 
la autodisrupción y un ADN tecnológico de manera permanente.

UN LARGO CAMINO POR RECORRER

Transformación 
digital en el 
Perú

Vivimos en un mundo competitivo, en donde las 
empresas de todos los tamaños deben innovarse 
de manera permanente y aplicar la transformación 
digital en sus procesos y estructuras para poder 
competir en el mercado actual, e incluso, en el plano 
internacional. En este contexto, las organizaciones 
peruanas deben hacer frente a las exigentes 
demandas de los clientes o usuarios.

CASOS DE ÉXITO
Tomando estas consideraciones, la consultora 

multinacional de negocios Everis, presentó el libro 
“Transformación Digital en el Perú”, el cual se realizó en 
colaboración con la Universidad de Ingeniería y Tecnología 
(UTEC). El libro tiene 360 páginas, estructuradas con un 
marco teórico sobre la importancia de la transformación 
digital facilitado por UTEC. 

Javier Hoyle, CEO de Everis Perú, indicó que dicha 
publicación tiene la finalidad de motivar la co-creación, la 
innovación, la disrupción y el intercambio de experiencias. 
“Es nuestra contribución a la sociedad, el libro contiene 
un compendio de entrevistas que debe enriquecer al 
empresariado y al gobierno. En Everis y en UTEC buscamos 
potenciar y fortalecer todo el ecosistema de innovación, de 
creatividad”.

Añadió que en Perú tenemos un camino largo para poder 
ver la tecnología implementada en todos los sectores y niveles 
de la sociedad y precisamente este libro es un grano de arena 
para la transformación digital. “Debemos buscar que todas las 
empresas inicien este cambio”, agregó.
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INNOVACIÓN CONSTANTE
El ejecutivo señaló que para Everis este quehacer y aporte 

es fundamental. Las experiencias que se presentan es este libro, 
deben ser útiles para estudiantes, empresarios, funcionarios y 
en general para todas las personas interesadas en implementar 
o impulsar procesos de transformación digital en su entorno 
y en negocios, recibiendo directamente los testimonios de los 
líderes empresariales de nuestro país, que generosamente han 
compartido sus aciertos y obstáculos en la implementación 
de herramientas tecnológicas para la transformación de sus 
organizaciones. 

Además, el libro “La Transformación Digital en el Perú”, se 
genera bajo la premisa de que la  colaboración es fundamental 
en un proceso de transformación digital, y ha sido diseñado 
para motivar la co-creación, la innovación, la disrupción y 
el intercambio de experiencias, como materia prima para el 
desarrollo de las empresas, de la sociedad y del país.

Por su parte, Carlos Heeren, Director ejecutivo de la 
Universidad de Ingeniería y Tecnología (UTEC), dijo que la 
transformación digital dejó de ser una opción, aquellos que 
no la realicen, no podrán servir a sus clientes y proveedores 
de la forma en que ellos esperan, perderán competitividad 
y desaparecerán. “Creemos que este libro va a contribuir 
a dar un paso más para ganar mayor competitividad de las 
organizaciones y a mejores oportunidades para nuestro país”.

MEJORES 
RESULTADOS

Según los especialistas las 
empresas peruanas deben hacer 
frente a las exigentes demandas de los 
clientes o usuarios. En ese sentido, 
la innovación y transformación 
digital son necesarias para alcanzar 
resultados notables, ya que no se 
trata solo de la absorción de nuevas 
tecnologías, sino un cambio en la 
cultura organizacional.

Aquellas compañías que están 
apostando por este cambio, obtienen 
y generan mejores márgenes brutos, 
más ganancias y óptimos ingresos 
netos que las organizaciones en 
el último tercio de los adoptantes 
digitales, según la Harvard Business 
School. Ello teniendo en cuenta que 
el 76% de las empresas peruanas 
solo usan internet para comunicarse 
por correo o chat y el 24%, para 
ventas, sostiene el último Encuentro 
Iberoamérica Empresarial. Sin 
embargo, las empresas que han 
decidido digitalizarse, están notando 
cambios importantes dentro de su 
organización y cultura.

La consultora McKinsey 
estimó un crecimiento gracias a la 
transformación digital de un 40% en 
dos años aproximadamente, según 
estudios de Zoho Corp. Un caso 
de éxito es BBVA en Perú, que está 
enfocándose en contar con procesos 
de ventas digitales que mejoren la 
experiencia del usuario. Asimismo, 
han optado por utilizar tecnologías 
que permiten generar mayor rapidez 
y eficiencias a nivel de negocio. 
Finalmente, están trabajando desde el 
2016, en generar un cambio cultural, 
que requiere un cambio de mindset 
dentro de todas las áreas de la 
organización. 

 Agregó que la publicación de este libro, tiene como 
objetivo propiciar un mayor entendimiento de la importancia 
que tiene la transformación tecnológica en el sector público y 
privado, con ello impulsar el desarrollo del ecosistema e incen-
tivar la innovación. Además, es un material de consulta para 
emprendedores y empresas que desean iniciar estrategias de 
innovación, transformación digital, para que con ello fomenten 
la necesidad de la innovación en cada actividad que realizan.

DAR EL SALTO Y NO CAER EN EL VACIO 

“CREEMOS QUE ESTE LIBRO VA A CONTRIBUIR A DAR UN PASO MÁS PARA 
GANAR MAYOR COMPETITIVIDAD DE LAS ORGANIZACIONES Y A MEJORES 

OPORTUNIDADES PARA NUESTRO PAÍS”.

Javier Hoyle, CEO de Everis Perú.

Carlos Heeren, Director ejecutivo de la Universidad de Ingeniería y Tecnología (UTEC) junto a Javier Hoyle, CEO 
de Everis Perú durante la presentación del libro. 
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El ingreso de nuevas aerolíneas low cost (bajo costo) 
sin duda está estimulando una alta competitividad 
en el mercado local de los operadores aéreos, sin 
embargo estas deben lidiar con los altos impuestos 
que se exigen en el país y la falta de infraestructura 
aeroportuaria. Al mismo tiempo, son conscientes 
que Perú ofrece un gran potencial para aumentar el 
número de vuelos.

Algunas de ellas empezaron a llegar al país desde el 2017 con vuelos 
nacionales desde 60 soles. El precio sorprendió a las personas y 
hasta hizo dudar a algunas, pero ello es una estrategia de negocio 
que puede afectar a la comodidad del pasajero, pero no la seguridad 
de los vuelos. Asimismo, según sus representantes están haciendo 

los esfuerzos por traer nuevos aviones para ofrecer más oportunidades de volar, 
generar conectividad y desarrollo en el país.

Cabe precisar que las aerolíneas low cost ofrecen precios cómodos o baratos 
porque tienen un modelo de negocio distinto y está dirigido a un público 
específico. Estas compañías se encuentran en todo el mundo sin presentar 
denuncias o quejas de seguridad, cobran “extras” o comisiones si el usuario desea 
un servicio adicional y se ahorran otros servicios. 

Los representantes de estas compañías señalan que una posible reducción de 
los precios de los pasajes, va a depender del mercado y la competencia. Consideran 
que las tarifas están en un punto muy bajo en Perú, y según cómo evoluciona el 
mercado se presentaría otros ajustes. Se debe tener en cuenta que entre 60% y 70% 
de una tarifa promocional son impuestos y tasas aeroportuarias, por lo que a la 
compañía le queda solo el 30%.

AL ALCANCE DE LOS USUARIOS
José Raúl Vargas, CEO de Sky Airline Perú, comenta que la compañía viene 

trabajando en el país desde el 2017 y oficialmente desde julio de 2018. “Somos un 
operador Low Cost que en Chile viene operando desde hace 15 años. El chileno 
realiza al año un viaje y medio por avión y en el país aún estamos por la mitad, 
por ello se presenta una gran oportunidad y potencial, sabiendo sus complejidades 
geográficas, por ello se podría duplicar esta cifra”.

Agrega que el slogan de la compañía es poner el cielo al alcance de sus 
usuarios con precios bajos y poniendo a disposición aviones modernos. Con una 
estructura de costos y con una flota de Airbus 37 Neo que aseguran el menor 
consumo de combustible. “Es un modelo simple con tarifas justas que ofrece a los 
peruanos la posibilidad de volar más seguido en lugar de ir en bus”.

Señaló que en los primeros meses de operaciones en el país, la compañía 
transportó más de 50 mil pasajeros y está llegando a 250 mil de pasajes vendidos 
en la actualidad. Para fines del año esperan crecer más de 7% en el market share y 
llegando a transportar más de dos mil pasajeros en cuatro aviones. “En tres años 
esperamos ser el segundo operador con 15% de market share”.

AEROLÍNEAS LOW COST TIENEN GRAN 
POTENCIAL DE CRECIMIENTO.

LOW COST 
ALZAN VUELO 
EN EL PAÍS

José Raúl Vargas, CEO de Sky Airline Perú.
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DIFICULTADES EN EL SECTOR
En cuanto a las principales dificultades que tienen para el desarrollo 

de sus actividades, el ejecutivo dijo que una de ellas es el déficit de 
infraestructura que tiene el sector como la demora de la ampliación del 
aeropuerto internacional Jorge Chávez, que estaría listo para el 2024 y la 
construcción del aeropuerto de Chinchero, que aún no se inicia.

Dijo que a medida que el cliente pueda comprar los pasajes con 
anticipación y de acuerdo a sus necesidades le saldría barato los costos. 
“Los servicios también parten de Chile hasta Argentina, Perú y Brasil. 
Estamos trabajando en la operación internacional de Sky Perú para llegar 
al Caribe, Estados Unidos, entre otros destinos”.  

MEJORES SERVICIOS 
Por su parte, Eduardo Fairen, CEO de Viva Air Perú, dijo que la compañía 

viene operando en el país con seis aviones nuevos. “Ahora somos el segundo 
operador gracias a los precios bajos que ofrecemos en los pasajes, personal 
profesional calificado, puntualidad, es decir contamos con los mejores servicios 
a buenos precios”.

El ejecutivo indicó que el cliente peruano es inteligente y está usando más 
este tipo de servicio. “Con la llegada de los operadores low cost cada vez más 
usuarios de buses están usando ahora los aviones, quienes ahorran tiempo y 
tienen más seguridad en sus viajes. Cubrimos doce destinos y Juliaca se abrirá el 
siguiente mes. Usamos el avión nuevo Airbus 320 con 188 asientos, cuyo motor 
consume menos combustible que otros, y el siguiente año llegarán los modelos 
Neo que permitirán realizar vuelos más lejanos”.

Añade que este año esperan cerrar con más de dos millones de pasajeros, 
ya que en el 2018 se llegó a 800 mil, lo cual es una buena cifra a pesar de las 
dificultades que ofrece el país en cuanto a infraestructura y otras limitaciones 
en los aeropuertos del país. “Como operadores esperamos que el Gobierno 
escuche nuestras propuestas para contar con una aviación comercial moderna, 
de lo contrario será difícil seguir bajando los precios de los pasajes, lo cual 
afectaría al turismo local”.    

REPUNTA TURISMO 
DOMÉSTICO 

Respecto al comportamiento de los 
viajeros, Fairen dijo que se aprecia una 
bajada de turistas en Cusco, pero este año 
está repuntando el turismo doméstico, en la 
cual el usuario en lugar de gastarse un viaje 
en bus ahora está haciendo más de cuatro 
viajes por avión con ese mismo dinero. 
“Desde enero se aprecia un mayor tráfico 
de peruanos volando gracias a los precios 
bajos de los operadores”. 

Uno de los retos de la compañía es 
abrir nuevas rutas, seguir incorporando 
aviones y en el 2020 espera abrir otra 
sucursal en otro país de la región. El 
grupo Viva Air está adquiriendo 50 nuevos 
aviones y se espera doblar la flota al 
2023. “Llevamos 7 millones y esperamos 
llegar a 60 millones de pasajeros en poco 
tiempo. Tenemos algunas rutas hacia 
Estados Unidos y en el país se aprecia una 
consolidación de los operadores, ya dos 
de ellos se han retirado y seguro vendrán 
más competidores y en buena medida 

desaparecerá el oligopolio que antes 
existía”.

Asimismo, precisó que con los altos 
volúmenes de tráfico que se tiene, lo más 
racional sería que se bajen los precios 
de los impuestos de viaje, que al final irá 
en beneficio de la aviación comercial y 
permitirá la promoción de la industria 
turística local. “A pesar que ofrecemos una 
buena calidad se servicio, las autoridades 
exigen que se pague otros montos 
por cancelación de vuelos, demoras o 
compensaciones a los pasajeros en diversas 
circunstancias, en la cual no tenemos 
el control como las fallas de la torre de 
control, problemas técnicos del radar, entre 
otros”.Eduardo Fairen, CEO de Viva Air Perú.
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Actialidad

SU EXPORTACIÓN CADA AÑO VIENE EN ALZA

Súper alimentos 
peruanos para 
el mundo

La campaña internacional Super Foods Peru cada año 
viene obteniendo buenos resultados en los diversos 
mercados que se viene promocionando, tanto es así 
que han despertado el interés de los compradores 
extranjeros. Durante estas actividades se muestran a 
los profesionales del sector y el consumidor final, las 
bondades de los alimentos peruanos.

Esta marca sectorial 
se viene impulsando 
con éxito en las 
principales ferias 
internacionales de 
alimentos de todo 

el mundo. Este año serán cerca de 40 
actividades y la difusión incluye medios 
masivos. La idea es que el mundo siga 
conociendo nuestra oferta de productos 
agrícolas y de mar, y posicionarnos como 
una gran despensa.

En la actualidad Superfoods Perú ya es 
reconocida en muchos mercados gracias 

al impulso del Gobierno a través de 
Promperú (el organismo que se encarga de 
promocionar el país), que vio la necesidad 
de crear una marca específica para 
promocionar los alimentos nutritivos y de 
calidad que ofrece el país.

Asimismo, se debe tener en cuenta 
que nuestro país es uno de los diez 
principales países que proveen alimentos 
al mundo. Entre los alimentos que 
se promocionan están los arándanos, 
banano, espárragos, granada, granadilla, 
mandarina, mango, palta, uvas, entre otros.

LA IDEA ES QUE 
EL MUNDO SIGA 

CONOCIENDO 
NUESTRA OFERTA 

DE PRODUCTOS 
AGRÍCOLAS 

Y DE MAR, Y 
POSICIONARNOS 

COMO UNA GRAN 
DESPENSA.

ALIMENTOS RICOS EN PROTEÍNAS 
Como lo indica el este estatal, la finalidad de la marca es posicionar los alimentos 

peruanos que ostentan propiedades nutricionales y hacerlo fuera de nuestras fronteras, 
específicamente en el mercado europeo, pero también en el americano y asiático. “La idea 
es tener una marca paraguas bajo la cual los exportadores de frutas y hortalizas ofrezcan 
sus productos”, dice Isabella Falco, directora de Comunicaciones e Imagen País de 
Promperú.

Desde su creación, hace más de dos años, ya ha estado presente en 50 eventos 
alrededor del mundo dentro de Europa, Asia, América y Oceanía. Así se ha presentado en 
reconocidas ferias como Asia Fruit Logistica (Hong Kong), Seafood Expo North, Natural 
Expo West y Summer Fancy Foods (Estados Unidos), Tutto Foods (Italia), Anuga y 
Biofach (Alemania), Expoalimentaria (Perú), entre otras.

PRODUCTOS 
AGROEXPORTABLES 
DE PRIMER NIVEL

Cabe anotar que los envíos al 
exterior de los productos bajo la 
denominación Superfoods registraron 
un crecimiento promedio anual en los 
últimos 10 años del 13.2%. La tendencia 
en el mundo a consumir alimentos 
saludables es el escenario perfecto para las 
agroexportaciones peruanas.

El Perú es el primer productor y 
exportador mundial de quinua, espárragos 
y maca, además es el segundo en palta Hass 
y alcachofas. Además, se ha consolidado 
como el segundo país exportador de uvas 
hacia Estados Unidos y el quinto en el 
orbe. Los destinos más importantes para la 
agroindustria peruana son EE.UU., Países 
Bajos, España, Ecuador, Reino Unido, 
Chile, Corea del Sur, China, Hong Kong, 
Colombia y Alemania.

EXPORTACIONES TOP
Cabe resaltar que el 2018 fue un buen año para las 

agroexportaciones, las cuales llegaron a los US$ 7,030 millones, siendo 
la palta, uva, arándano, café y el espárrago, los 5 productos con mayor 
demanda en los mercados internacionales. En ella, la palta se consagró 
como el producto agrícola de mayor exportación en este periodo y su 
salida a los mercados internacionales aumentó en los últimos cinco 
años. Y sus despachos al exterior han crecido en un 51% con respecto 
al 2014.

Para este 2019 se proyecta el acceso de nuestros productos a 
nuevos mercados. Así se prevé que la quinua y granada lleguen a China, 
la palta Hass a Corea, Taiwan, Tailandia y Filipinas. En tanto, la uva 
peruana llegaría a Japón y Filipinas, los cítricos  a Vietnam e India, y los 
arándanos a la India y Malasia.  

Isabella Falco, directora de Comunicaciones e Imagen País de Promperú.
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RETO DE LAS EMPRESAS FAMILIARES 
PARA SU  CONTINUIDAD Y CRECIMIENTO

Empresas 
familiares y

gobierno 
corporativo 

En el Perú, solo el 30 % de las empresas familiares pasa a segunda generación y apenas el 5 % a tercera. 
Ante esta situación, estos los directivos  deben ser capaces de gestionar y capacitar  a las nuevas 
generaciones y promover un gobierno corporativo para poder sobrevivir. Necesitan integrarlos y así 
fomentar su implementación y desarrollo en la empresa.

La separación del vínculo familiar de las decisiones empresariales ha 
sido y seguirá siendo uno de los principales aspectos a considerar en la 
sostenibilidad del negocio en el tiempo. La compensación económica, 
la designación de puestos, el cumplimiento de roles, la evaluación de 
desempeño y el establecimiento de la estrategia, resultan ser los principales 

motivos de los conflictos familiares en un entorno empresarial.
Así lo  indica un estudio del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y la Cámara 

de Comercio de Lima (CCL). Y añade que muchas compañías caen en el error de dejar 
que las relaciones entre los miembros se vean afectadas por los problemas del negocio. 
Por la naturaleza de la organización, las malas relaciones entre sus miembros crean aún 
mayores y más importantes inconvenientes que impactan en el crecimiento del negocio.

INCONVENIENTES 
A SUPERAR

Para la Cámara de Comercio de 
Lima (CCL) la falta de implementación 
de un gobierno corporativo, es decir la 
imposibilidad de incluir en la compañía a 
ejecutivos calificados, externos al grupo 
familiar, es uno de los principales motivos 
por los que estas empresas entran en 
conflicto y no siguen operando. Otro 
factor es la falta de un plan anticipado de 
sucesión en la propiedad y gestión de la 
empresa.

Asimismo, deben buscar el 
balance entre la empresa y la familia; 
y respetar sus ámbitos. No vale la 
pena que los problemas del negocio 
afecten negativamente las relaciones 
entre sus miembros. Además, muchas 
veces los fundadores de los negocios 
se sienten cortos en pedir a sus hijos 
que se involucren y posteriormente se 
responsabilicen por la organización.

INCIDENCIA A LA ECONOMÍA NACIONAL
En el Perú, el 80% de las empresas peruanas tienen origen 

familiar y contribuyen con el 40% del PBI. Desde hace décadas 
atrás existen muchos casos de familias empresarias exitosas en 
el país y que han sabido dejar en herencia, no solo los negocios 
familiares, sino la ‘vena emprendedora’ para hacer nuevos 
proyectos. Y por supuesto, luego han dejado en manos de estos 
nuevos y competentes emprendedores de segunda generación, las 
riendas de los negocios principales.

Según la Asociación de Empresas Familiares (AEF), en el país 
son más de 700,000 las empresas familiares ubicadas en distintos 
sectores productivos y comerciales como el minero, pesquero, 
energético, construcción, retail, financiero, comercio, industria, 
entre otros. 

¿CÓMO MANEJAN LA ADOPCIÓN DIGITAL?
La digitalización trae grandes niveles de colaboración dentro y fuera de la 

compañía, pero requiere de entrar en un territorio desconocido. Esto, además, 
genera una continua discusión entre tres grupos: dueños, el directorio y los 
ejecutivos. Y si no se ponen de acuerdo, podrían dilatar las decisiones con respecto 
a la transformación digital, ya que deben tomar decisiones tomando en cuenta los 
valores de la familia y del negocio en sí. 
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Falta de cultura 
de seguridad y 
prevención  son  
principales 
causas de 
incendios

Algunas empresas consideran que tener 
procedimientos de prevención es una pérdida de 
dinero, sin embargo, cuando sucede el accidente, 
los costos no solo son económicos sino también 
humanos

¿Por qué se originan los incendios?  Según Ángel Carahuayo, Service Head en 
Infraestructura y Construcción de SGS Perú,  el aumento de incendios es una 
consecuencia de la falta de cultura de seguridad y prevención de riesgos en las 
empresas encargadas de la construcción de edificaciones.

Carahuayo, explica que a pesar de que existe públicamente la información 
para que no ocurran este tipo de catástrofes: procedimientos, requisitos y referencias 
sobre los materiales adecuados según diversas zonas de trabajo, estos nunca son 
cumplidos en su totalidad, ya que muchas constructoras piensan que sólo son 
formalidades y no le dan la importancia del caso, dejando como resultado accidentes 
ocupacionales, sobre costos de producción y hasta fatales pérdidas de vidas humanas. 
“Cuando se va a trabajar una infraestructura, se debe realizar una gestión de permisos 
con las municipalidades o distintos entes gubernamentales, donde se debe presentar toda 
la documentación de los requisitos para poder ejecutarlo, así como también la matriz de 
seguridad”, expresó. 

¿CUÁLES SON LAS 
POSIBLES CAUSAS?

El experto de SGS, señala que no 
todo es culpa de las actitudes negligentes 
de los trabajadores, gran parte de la 
responsabilidad es de las personas 
encargadas de la seguridad de cada obra, 
ellos tampoco toman conciencia de 
seguir los procesos adecuados como: 
analizar el área, medir los riesgos, solicitar 
los permisos necesarios, velar por la 
seguridad de los colaboradores, brindarles 
capacitaciones constantes, etc. “Muchas 
veces piensan que se pierde demasiado 
tiempo en brindar charlas de prevención 
de seguridad al equipo involucrado en el 
proyecto, pero en realidad no se necesitan 
más que 5 o 10 minutos para poder 
analizar “sostuvo.

Otros son los casos de empresas 
que tercerizan las labores, estas muestran 

¿CÓMO PREVENIR ESTE TIPO DE INCIDENTES?
SGS ha identificado como prevención de incendios la realización de una 

gestión integral de seguridad, además el trabajar de la mano de la constructora 
para que se elabore un plan donde se detecte todos los peligros, monitoree 
desde el tema de salud ocupacional hasta la supervisión en campo, la 
elaboración de una matriz de riesgo y la colocación de los supervisores en 
campo para que se respeten todo lo delimitado en su matriz como un tema de 
prevención.

¿QUÉ HACER LUEGO DE OCURRIDO EL SINIESTRO?
Después de ocurrido el siniestro, SGS desde su expertisse, indica que se debe realizar 

una investigación desde el punto de vista de seguridad, un análisis de causa – efecto 
sobre en qué momento del proceso constructivo se desvió de los planes que se tenían 
inicialmente estructurados o planificados como riesgos. En base a ello se presenta un 
informe detallado del suceso donde se incluyen las recomendaciones para que esto vuelva 
a ocurrir. Asimismo, en SGS acompañamos a la empresa desde el proceso inicial, durante 
la revisión con los entes reguladores con un punto de vista técnico, explicamos qué es 
lo que pasó, qué es lo que se encontró, dónde se originó. También se asesora referente a 
seguros, de tal manera que no se les dificulte o que cubra la mayor cantidad de incidentes, 
ocasionados durante el incidente. 

cuáles son sus procedimientos, el 
constructor se compromete a cumplir 
y prepara sus matrices para el proyecto; 
sin embargo, en la práctica nadie revisa 
las matrices, todo queda en papel y sin 
saber a qué riesgos están expuestos. Por 
otro lado, los trabajadores se confían 
porque han llevado a cabo esas labores 
con anterioridad, no obstante, cada obra 
por más repetitiva que sea siempre tendrá 
un riesgo y es vital contar con una cultura 
eficaz de prevención.

Según Ángel Carahuayo, Service Head en Infraestructura y 
Construcción de SGS Perú
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Síndrome de Boreout: 
la cara menos agradable 
del trabajo

Con el comienzo de la Revolución Industrial, se inician una serie de enfermedades laborales y problemas 
específicos de la especialización del trabajo. Más tarde surge con mucha fuerza el sector de servicios, 
donde, a diferencia de los sectores industrial y comercial, el trabajador puede realizar sus actividades 
cómodamente sentado y con un computador colocado en su escritorio. Sin embargo, es muy frecuente, 
encontrar empleados aburridos o desmotivados.

En la actualidad, muchas 
personas sufren de 
un gran aburrimiento 
y desinterés por su 
puesto de trabajo. Este 

sentimiento viene acompañado, en la 
mayoría de los casos, de un bajo estado 
de ánimo, desorientación y un pobre nivel 
de rendimiento. Dicho comportamiento 
recibe el nombre de síndrome del 
“boreout”. 

Estamos acostumbrados a pensar 
que las situaciones de estrés se producen 
cuando existe una importante demanda 
del exterior, que nos hace responder 
rápidamente, no obstante, la situación 
contraria, es decir la falta de demanda 
exterior puede producir los mismos 
efectos sobre nuestra salud.

De forma similar se representa el 
lazo que tienen las compañías con sus 
colaboradores. Exigirles a las personas 
que sigan la misma rutina todos los días 
durante la jornada laboral podría llevarlas 
a un estado de insatisfacción tan alto 
que podría perjudicar su desempeño y 
productividad en el negocio. Y en casos 
más severos se podría reflejar en un alto 
índice de ausentismo.

Según unos estudios realizados en 
Estados Unidos los colaboradores ocupan 

hasta 10,5 horas a la semana afirmando 
que están aburridos en sus labores 
diarias. Sin contar el tiempo que dedican 
a revisar las redes sociales, socializar o 
buscar espacios fuera de la oficina en los 
que puedan distraerse y romper con la 
rutina y el aburrimiento laboral, ahora 
llamado “Síndrome de Boreout” que no 
está relacionado con sueldo, sino con 
elementos que no requieren de grandes 
inversiones como, por ejemplo; habilitar 
una mesa de pin pon o facilitar juegos de 
mesa para que los colaboradores se relajen 
en sus momentos de ocio. 

Otro estudio realizo por Harvard 
Business Review indica que los colabores 
de hoy aprecian más otros beneficios 
como la flexibilidad, el teletrabajo y un 
mayor equilibrio entre la vida laboral 
y personal. Para lograrlo es necesario 
reformular los espacios de trabajo actuales 
para convertirlos en ambientes más 
agradables que incentiven la creatividad, la 
innovación y la productividad en beneficio 
de las organizaciones.

Para el 2020 se estima que el 50% de 
la fuerza laboral del mundo será millennial, 
una generación que valora mucho el clima 
laboral y el perfil de la compañía al momen-
to de decidir. Al respecto WeWork realizó 
recientemente una encuesta a 4,000 colabo-

radores de sus empresas miembro alrededor 
del mundo en alianza con la compañía de 
investigación Ipsos. Como resultado se 
obtuvo que la colaboración y el espacio de 
trabajo están relacionadas con la satisfac-
ción y estado ánimo de los empleados.    

Los tiempos han cambiado induda-
blemente. Por esta razón las marcas más 
grandes del mundo están apostando por 
mudar sus oficinas a espacios de trabajo 
colaborativos y flexibles. En los últimos 
años, WeWork ha recibido a compañías 
de alcance global como Latam, Facebook, 
MasterCard, Spotify, Microsoft y HSBC. 

“Para nosotros ha sido una súper 
experiencia, estamos muy contentos 
porque rápidamente hemos notado lo 
que implica estar en un espacio como 
WeWork y como ésta nos puede ayudarnos 
a lograr nuestros objetivos para continuar 
creciendo” sostiene Santiago Cortés, 
General Manager de Geometry Perú.

Si bien hay muchos los retos por 
delante, dado que los casos de desamor 
laboral se pueden contagiar fácilmente. La 
mejor manera de acabar con el problema 
está en la prevención y en poner marcha 
programas que proporcionen espacios 
y momentos de distención en beneficio 
de los trabajadores. La clave está en 
arriesgarse y romper los esquemas. 

“PARA EL 2020 
SE ESTIMA QUE 
EL 50% DE LA 

FUERZA LABORAL 
DEL MUNDO SERÁ 
MILLENNIAL, UNA 
GENERACIÓN QUE 
VALORA MUCHO EL 

CLIMA LABORAL 
Y EL PERFIL DE 

LA COMPAÑÍA AL 
MOMENTO DE 

DECIDIR.”
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Empresas

Corporación Lancaster, 65 años de prestigiosa trayectoria empresarial, contribuyendo al desarrollo de 
la industria textil peruana. Especializada en la confección de medias, calcetines y otros artículos finos; 
hilados de alpaca, lana, nylon y acrílico, comercializadas a través de su marca “Perlita”, así como, 
mezclas de reconocida calidad que le ha permitido consolidarse en el país y en los mercados más 
exigentes en el extranjero.

Saludamos a LANCASTER por su 65° aniversario, 
agradeciendo la confianza depositada en nosotros y le 

deseamos muchos éxitos venideros.

w w w.lancaster.pe
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Fabricación de cintas e hilos elásticos recubiertos para la industria de la confección.
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LANCASTER
EXPERIENCIA Y CALIDAD EN EL SECTOR CONFECCIÓN:

65 años 
de Lancaster

Lancaster, empresa peruana  dedica a la confección de calcetines y ropa interior, sigue expandiéndose tanto en 
el mercado local e internacional, que  ya cuenta con más de 15 tiendas a nivel nacional. Y para lograrlo utilizan 
materia prima de alta calidad que aunada a una maquinaria con tecnología de punta, les permite ofrecer a 
sus clientes buenos servicios y  productos.

Si bien la compañía empezó con la fabricación 
de medias de algodón para caballeros, con 
el pasar de los años ha sabido diversificar 
sus productos, ingresando al mercado de los 
niños y para las mujeres, a quienes no solo 

les ofrecen medias, sino también han incursionado en la 
producción de medias de nylon, pantimedias, polos, ropa 
interior y plantillas de nylon. En esta propuesta ofrecen 
nuevos diseños y colores.   

Para la plana gerencial de Lancaster llegar a los 65 
años, obedece el éxito empresarial de la compañía, por 
ello sienten orgullo y satisfacción por todos estos años 
de gestión apoyando con su pequeña cuota al desarrollo 
del país. “Estos logros se deben al esfuerzo de nuestros 
ejecutivos y colaboradores que están alineados con los 
objetivos de la empresa, siempre caminando por la vía 
correcta, respetando las leyes, y ofreciendo un buen 
servicio y un excelente producto a nuestros clientes”.

DIVISIONES DE NEGOCIOS
La Corporación Lancaster está conformada por dos 

divisiones de negocios, que son la fabricación de medias 
y calcetines, e hilados de acrílicos, lana, alpaca y sus 
diferentes mezclas. Para lograr los mejores productos se 
valen de la utilización de equipos de última generación 
que les permiten canalizar los esfuerzos para tener 
mayor eficiencia, productividad y nuevos desarrollos de 
productos.

 En estas décadas de arduo trabajo la compañía 
ha logrado destacar y se ha ganado el prestigio de 
comercializar productos de alta calidad, para ello emplean 
materiales de primera en algodón pima peruano, alpaca 
fleece y baby alpaca. Así como lana merino super wash, 
hilo mercerizado, y otros diversos hilados para fantasías.

CRECIMIENTO SOSTENIDO
El equipo gerencial de la compañía realiza muchos esfuerzos para crecer cada año y en cualquier escenario político. 

Y en estos últimos cinco años, el crecimiento ha variado entre 5 a 18%. Gracias a la buena gestión de sus gerentes, 
Lancaster vende sus productos a los mercados de Chile, argentina, Brasil, México, Uruguay, Colombia, Bolivia, USA, 
Noruega, Australia, entre otros. 

En cuanto al mercado local cuenta con varias tiendas en la capital, una de ellas se ubica en la avenida Conquistadores 
en San Isidro. Asimismo otros puntos de venta se ubican en diferentes centros comerciales, así como en Trujillo, 
Arequipa y Chiclayo. y prevén la negociación de otras alianzas comerciales en el resto del país. En la actualidad, el 70% 
de su facturación corresponde a productos para hombres, pero busca equilibrar las ventas para el público femenino con 
el aumento del 20% en su producción. 

En este proceso de ventas, ofrecen sus productos a través de varios canales o puntos de venta, como distribuidoras 
mayoristas y minoristas, tiendas retail, tiendas por departamentos, centros comerciales y tiendas propias. Uno de los 
retos de la compañía, sabiendo que Lancaster es una marca conocida y de buena reputación, por eso, aprovechando 
esas bondades, están ampliando la línea a otros productos textiles; como bóxer, calzoncillos, polos para línea interior y 
exterior. Más adelante también ofrecerán al mercado camisas y pantalones.
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Management

HEADHUNTERS: EN 
BUSCA DE PROFESIONALES ALTAMENTE 
CUALIFICADOS

¿Cómo llamar la 
atención de los 
caza talentos?

Para no pasar desapercibido frente a ellos, los especialistas sugieren que los candidatos deben estar atentos 
a las publicaciones que realizan. En esta búsqueda se pueden encontrar muy buenos perfiles con buenas 
habilidades técnicas y blandas, sin embargo no necesariamente podría encajar con el perfil solicitado.

También conocido como 
caza talentos, es un 
especialista que busca 
profesionales altamente 
cualificados para las 

empresas. Para ello esta persona debe 
contar con las habilidades para hallar, 
atraer, seleccionar, evaluar y contratar 
a los mejores candidatos profesionales. 
Estos empleados contratados resaltarán 
en su desempeño y ayudarán a la 
compañía a alcanzar diversos logros. 
“No basta con mandar el CV; si bien 
contamos con extensas bases de datos, 
siempre es bueno estar atento a las 
posiciones laborales que se abren”.

Según los especialistas en el tema, el 
mercado de headhunters en el Perú sigue 
avanzando a grandes pasos, teniendo en 
cuenta que veinte años atrás había pocos, 
hace 10 años comenzaron a aparecer 
unos 20, y en la actualidad hay más de 
50 de ellos reconocidos en el país. Sin 
embargo, México, Argentina y Chile 
llevan la delantera, sin contar Brasil, que 
es el más evolucionado en la materia. 
Esto debido que en estos países sí 
promueven la innovación y es materia

SU IMPORTANCIA PARA EL ÉXITO EMPRESARIAL
El éxito empresarial también puede ser medido a partir de la cantidad de buenos 

profesionales con los que cuenta una compañía. En esta labor, son los cazadores 
de talentos los que contribuyen a adquirirlos y cumplen una labor verdaderamente 
estratégica al proveer a sus clientes, un personal que hará la diferencia en la gestión y el 
desempeño.

Por tanto, utilizar un cazador de talentos en el proceso de reclutamiento es una 
estrategia que facilita tomar decisiones más óptimas. Al conocer las habilidades y 
aptitudes de los trabajadores, estas se pueden aprovechar de la mejor manera para el 
desarrollo continuo de la compañía, vinculando al colaborador con diversos proyectos 
donde este pueda destacarse.

COLABORADOR 
DE EXCELENCIA

Sobre cómo llamar la atención de un 
headhunter, antes se debe tener en cuenta 
que la compañía que lo contrata, está en 
búsqueda de un colaborador de excelencia 
que dure muchos años en el puesto, que 
pueda hacer línea de carrera y agregar 
valor a la empresa.

CON EL PERFIL ADECUADO
Si bien en Perú estamos 

acostumbrados a que entreviste un 
psicólogo, sin embargo la experiencia 
indica que cualquier ejecutivo con 
experiencia comprobada puede hacer 
una entrevista por competencias. Las 
preguntas por filtro telefónico se basan 
en comprobar que los perfiles de las 
personas encontradas encajen con lo 
requerido por el cliente interno. Esto es, 
nivel de competencias duras, excel, inglés, 
programas informáticos, experiencia 
previa, salarios.

Por otro lado, en las entrevistas 
presenciales, se tiene como objetivo 
encontrar que las competencias blandas y 
la personalidad del candidato se adecuen a 
la cultura organizacional de la empresa. Se 
plantean situaciones con un determinado 
problema, se indaga en las soluciones, se 
pregunta además por situaciones laborales 
difíciles que haya tenido y cómo las 
superó.

El crecimiento de los caza talentos, se 
debe a varios factores, principalmente a 
que Perú viene creciendo sostenidamente 
los últimos 25 años, por ello Europa, USA 
y los países de la región ven al país como 
un polo de desarrollo; y las corporaciones 
exigen a sus directivos contar con gente 
especializada y capacitada para ocupar 
cargos de primera y segunda línea, 
competentes con los estándares de calidad 
que los mercados exigentes solicitan. 
Aquí un headhunter se convierte en la 
mano derecha de cualquier empresa en 
crecimiento.
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PSICOPATÍA CORPORATIVA O LOS DEMONIOS INTERNOS DE LOS EJECUTIVOS

  Cómo trabajar cuando 
tu jefe es un psicópata?
¿

Cada vez más las exigencias laborales de las personas en altos cargos son mayores, 
por lo que es lógico que su salud física y mental se vea afectada. Producto del estrés 
laboral  y la ansiedad surge en los últimos años el término “psicopatía corporativa“, 
que denomina a los ejecutivos dispuestos a todo para alcanzar el éxito.

De acuerdo a los especialistas entre los malestares más comunes 
de los ejecutivos en consulta, se encuentran el estrés, la ansiedad, 
los cambios de humor, la irritabilidad y la fatiga. Sin embargo, 
estos problemas “cotidianos” pueden derivar en alteraciones más 
complejas como la depresión, además de problemas fisiológicos 

como la gastritis.

FRUSTRACIÓN Y ANGUSTIA
Junto a ello, en los últimos años ha 

surgido en investigaciones más recientes el 
término de psicopatía corporativa, el cual 
se refiere a ejecutivos capaces de atropellar 
los derechos y sentimientos de las personas 
de su entorno con tal de alcanzar sus 
logros profesionales. Una personalidad de 
este tipo presenta características como la 
crueldad y la frialdad, así como la carencia 
de empatía y remordimiento.

Estos directivos llamados también 
“psicópatas de saco y corbata” están 
dispuestos a todo con tal de tener éxito. Es 
común ver conductas de este tipo en los 
victimarios del mobbing (bullying a nivel 
laboral) hacia sus pares o subordinados. 
Algo que suena tan común como el desga-
no puede llevar a episodios de depresión, 
debido al alto grado de frustración y los 
sentimientos de angustia a los que muchas 
veces se ven sometidos los directivos.

¿DE QUÉ SE TRATA?
Según las últimas investigaciones 

realizadas en Estados Unidos e Inglaterra, 
han empezado a identificar rasgos de 
un carácter psicopático como la falta de 
remordimiento, la amabilidad inconstante, 
el egocentrismo, la mentira, la capacidad 
de manipulación, la impulsividad y la 
pobreza emocional. Para los académicos, 
se trata de la “psicopatía corporativa”.

De acuerdo a los psicólogos 
son personas con un trastorno de la 
personalidad con características como 
la crueldad, el encanto y la extrema 
frialdad, así como la carencia de empatía 
y conciencia y la atracción por puestos de 
poder. El daño en la salud mental de estos 
ejecutivos también afecta a los empleados 
y la productividad de la empresa.¿CÓMO LIDIARLOS?

Este trastorno en las oficinas puede llegar 
a convertir en un verdadero problema en las 
empresas. Por tanto, si tenemos que trabajar con 
un jefe psicópata, ¿qué podemos hacer? Una de las 
habilidades más grandes que una persona puede 
desarrollar es la capacidad de neutralizar a personas 
tóxicas, incluso a aquellas a las que tienen que 
reportar. No es sencillo y requiere mucha inteligencia 
emocional.

La solución más obvia para lidiar con un mal 
jefe es buscar otro trabajo, sin embargo, esto no 
siempre es posible. Las personas exitosas saben sacar 
lo mejor de una mala situación y no permiten que un 
mal jefe los detenga, porque saben que el éxito viene 
de aprender a jugar al máximo con las “cartas” que 
les da la vida.  

“UNA DE LAS 
HABILIDADES MÁS 

GRANDES QUE UNA 
PERSONA PUEDE 

DESARROLLAR 
ES LA CAPACIDAD 
DE NEUTRALIZAR 

A PERSONAS 
TÓXICAS.”
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Tecnología

CON PRECIOS ACCESIBLES Y TECNOLOGÍA DE 
PUNTA EN SMARTPHONES

LA EXPANSIÓN 
INTERNACIONAL 

DE XIAOMI 

Más de 240 millones de personas en todo el mundo 
tenían un móvil de Xiaomi a finales de 2018, un 40% más 
que al finalizar 2017. Gran parte de este crecimiento 
viene desde Europa, donde la marca tiene un crecimiento 
explosivo, y en Latinoamérica también se viene 
expandiendo con la apertura de sus propias tiendas.

Estas cifras explican por qué Xiaomi ha conseguido superar a Apple en 
España con casi dos millones de ventas en 2018, y por qué es la #1 
en India, el mayor mercado mundial de móviles tras China. El secreto 
no es difícil de ver, esta marca ofrece teléfonos con especificaciones 
técnicas similares a los de Samsung o Huawei, pero a precios mucho 

más reducidos. 
Pero Xiaomi no solo consigue dinero cuando vende sus teléfonos, sino también 

ofrece diferentes servicios y plataformas de pago, así como gestión de publicidad en 
aplicaciones gratuitas, de las que extrae también el 9% de sus ingresos totales. En 2018, 
consiguió ingresar más de 2.000 millones de euros vendiendo aplicaciones y publicidad. 

TECNOLOGÍA 
PARA TODOS

Xiaomi Corporation fue fundada 
en abril de 2010 y figura en la Junta 
Principal de la Bolsa de Valores de 
Hong Kong. Es una empresa de 
Internet con teléfonos y hardware 
inteligentes. La palabra china Xiaomi 
significa “mijo”  y en el 2011, su CEO 
Lei Jun dijo que hay más significado 
que solamente “mijo y arroz”. Él 
relacionó la parte “Xiao” con el 
concepto budista de “un solo grano 
de arroz de un budista es tan grande 
como una montaña”, sugiriendo que 
la marca pretende trabajar desde 
pequeñas cosas, en vez de empezar por 
buscar la perfección, mientras “mi” 
es un acrónimo para Mobile Internet 
(Internet móvil en español). 

SOLUCIONES 
INTELIGENTES

La compañía construye incansable-
mente productos increíbles con precios 
honestos para permitir que todos en el 
mundo disfruten de una vida mejor a través 
de tecnología innovadora. Es actualmente 
la cuarta marca de teléfonos inteligentes 
más grande del mundo y ha establecido la 
plataforma de IoT más grande, con más de 
150.9 millones de dispositivos inteligentes 
conectados a su plataforma. 

Actualmente, sus productos están 
presentes en más de 80 países y regiones de 
todo el mundo y tienen una posición líder 
en muchos mercados. Desde el lanzamiento 
de su primer teléfono inteligente en agosto 
de 2011, Xiaomi ha ganado una importante 
cuota de mercado en China y ha ampliado 
su línea productos a otros dispositivos 
electrónicos.

XIAOMI  EN EL PERÚ 
Gracias a su política de constante 

expansión, la marca china inauguró 
hace poco su primera tienda autorizada 
en Perú, en Miraflores, donde ofrece 
sus productos más innovadores 
con precios accesibles para los 
consumidores peruanos. Junto a ello, 
la compañía planea la apertura de al 
menos 5 tiendas autorizadas para el 
2019 en el país. Estas no solo estarán 
en centros comerciales de la capital, 
sino que planean expandirse a otras 
provincias. 

“Estamos muy entusiasmados 
con nuestro crecimiento este año y 
continuaremos expandiendo. Para 
Xiaomi en Perú, lo mejor está por venir. 
Nuestro propósito de marca es crear 
productos de alta calidad construidos 
con tecnología de punta y con precios 
accesibles para todos. Por ello, nuestros 
precios son razonables, para que todos 
en el mundo puedan disfrutar de una 
vida mejor a través de una tecnología 
innovadora”, dijo Alexander Lazo, Sales 
Manager de Xiaomi.
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BENEFICIOS Y OPORTUNIDADES 
PARA LAS EMPRESAS

Apps, 
aliado 
estratégico 
de los 
negocios

En la actualidad para una empresa contar 
con una aplicativo móvil se ha vuelto 
más que necesario debido a una serie de 
ventajas que ofrece, como estar más cerca 
de sus clientes y su uso acompañada de una 
buena estrategia le puede generar buenos 
ingresos. Además, se ofrece un  mayor 
compromiso hacia el comprador, ya que 
ésta le hará la vida más fácil.

Una aplicación móvil o App es un programa que se instala en el smartphone 
o tablet del cliente. De esta manera pasa a formar parte del celular, un lugar 
privilegiado en la que toda marca querría estar. El ícono que la identifica, con la 
imagen de su empresa, estará visible en todo momento, recordando al usuario 
su existencia, tanto cuando la vaya a usar o cuando esté realizando otra tarea.

Para los entendidos, una aplicación móvil ayudará a la empresa estar 
presente entre tus clientes, ya que no tendrán que ir hasta la web de la empresa para enterarse de las 
novedades, comprar productos o canjear puntos por regalos especiales. Todo esto se puede gestionar 
a través de la app, lo que permite acelerar el proceso de compra de los clientes y mejorar la experiencia 
del usuario.

 Y con la penetración del uso masivo de los smartphones en el país, ha permitido modificar los 
hábitos de consumo del usuario online, que con tan solo un clic pueden realizar compras y recibirlas 
directamente en su domicilio. En todo el mundo hay más de 5.000 millones de usuarios móviles y se 
presume que para el 2.020 se sumen otros 310 millones más.

CLIENTE CONECTADO
Estamos en una era en la que el usuario vive hiperconectado, por tanto las empresas 

deben aprender cómo estar justo en el momento apropiado sin que se sientan invadidos, y 
las apps están justo para eso. Son una herramienta de marketing completa que permitirá a 
cualquier negocio conectar con sus clientes, mejorar la comunicación y fidelizar a los usuarios 
de una forma sencilla y económica. 

Si está bien concebida, la utilidad de una app móvil es mucho mayor que la de una web 
convencional responsive, ya que no solo su interfaz sino la información y todo el contenido 
están organizados para un dispositivo móvil y es mucho más accesible y manejable.

VENTA DIRECTA
Entre otras ventajas, el uso de una 

app permite promocionar de forma 
directa y sin intermediarios los productos 
y servicios. También se podrá generar 
contenido para destacar ciertos atributos 
de los productos con el fin de motivar 
la compra del cliente. Ello teniendo en 
cuenta que hay muchas maneras de crear 
promociones atractivas para el comprador, 
la cuestión está en saber desarrollar un 
aplicativo y fusionarla con la estrategia de 
marketing de contenidos. 

Asimismo, promueve la fidelización 
de los clientes, ya que el hecho de estar 
siempre disponible para atenderles, 
ofreciendo las mejores ofertas, servicios 
o productos pensados en ellos consigue 
fidelizar clientes de forma automática. 
Además, la interfaz con la que se diseñan 
las apps está pensada para todo tipo de 
dispositivos móviles: smartphones y 
tablets. Por lo tanto, permites al cliente 
navegar de forma sencilla sin necesidad de 
ir a la web para completar su pedido o ver 
las novedades y promociones.
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Automotor

Los fabricantes de autos de lujo tuvieron que atravesar un camino bastante sinuoso el 2018, tras la modificación 
del Impuesto Selectivo al Consumo (ISC), que golpeó no solo a las marcas masivas sino también a las “Premium”. 
Para este año esperan recuperar terreno en este segmento, por ello están desplegando innovadoras estrategias 
de ventas.

Según la Asociación de 
Automóviles del Perú 
(AAP) este segmento de 
autos de lujo mueve un 
aproximado de US$200 

millones anuale5. Así, de las 13 marcas 
de este nicho que participan en el 
mercado local, solo crecieron Volvo, 
Maserati y Jaguar, aunque estas dos 
últimas solo tienen uno y dos años de 
operación, respectivamente.

Evidentemente, el avance de 
estas tres marcas en una categoría que 
decrece y de mayor competencia es 
producto de una canibalización, la que 
sufrió en mayor medida BMW, ya que 
dejó de vender 446 unidades el 2018 
respecto al 2017. Incluso, Mercedes-
Benz -que se mantiene en el segundo 
lugar- logró arrebatarle el liderazgo en 
cinco meses del período pasado.

ESTRATEGIAS PARA
GANAR LA CARRERA

José Ricardo Gómez, gerente de Lexus  
Perú, comenta que la marca en el 2018 
pudo vender más de 250 vehículos y con 
el lanzamiento de la UX esperan vender 
más de 50  autos que el año pasado y con 
Toyota esperan llegar a más de 30,000 
autos. 

Señala que la marca cuenta con un 
concesionario  completo en La Molina, 
una operación 3S con venta de vehículos, 
servicios y repuestos,  otro de servicios 
en Miraflores. “Hemos traído la última 
generación de la suv para Latinoamérica, 
básicamente para los  consumidores  de 
Toyota  que quieran  migrar a un  auto  de 
lujo. Viene con un motor 2.0, Hibrido a 
gasolina, y eléctrico, que es autorecargable 
a través de los frenos”.

LÍDER EN EL SECTOR
Por su parte, Rafael Prado, director 

comercial de BMW Perú, afirma que 
en general el 2018 fue muy complicado 
para el sector automotriz, ya que el país 
atravesó una grave crisis política que 
afectó la confianza del consumidor y la 
implementación del nuevo Impuesto 
Selectivo al Consumo a la venta de 
autos nuevos, complicó aún más la 
industria, permitiendo que los precios 
automáticamente se incrementen por lo 
menos 10%, ocasionando una contracción 
de las ventas y, por lo tanto, una reducción 
del mercado del 8% vs. el 2017, según 
cifras de la AAP.

A pesar de esta coyuntura negativa, 
los resultados de BMW fueron muy 
satisfactorios. La marca mantuvo el 
sólido liderazgo del segmento premium 
(conformado por las 3 principales 
marcas alemanas) alcanzando 43% de 
participación de mercado en el 2018, 
posición que también se mantiene entre 
enero y abril del 2019. “Esperamos 
mejores resultados a partir mayo para que 
por lo menos a fines del 2019 tengamos un 
leve crecimiento en el mercado”.

ESPERAN RECUPERACIÓN 
DEL SECTOR

Mientras que Alejandro Ruiz de 
Somocurcio, gerente de Jaguar Land 
Rover, comenta que este año esperan 
seguir creciendo de forma ordenada 
mediante la introducción de productos y 
servicios que sobrepasen las expectativas 
de sus clientes y consolidarse como una 
de las marcas más deseadas del segmento 
de lujo en el país.

Para Gonzalo Flechelle, gerente 
de Porsche Perú, este año marcaría la 
recuperación del sector de lujo en el 
país. Por ello la marca estrenó nuevos 
productos (Macan en su segunda 
generación y el nuevo 911 Carrera (992), 
muy esperado entre los fanáticos de la 
marca) apuntan a tener un crecimiento 
en volumen de ventas por encima del 5% 
en comparación al año pasado, y esperan 
mantener una tendencia de crecimiento 
positiva para los siguientes años. 

EL MERCADO PREMIUM AUTOMOTRIZ 
ESPERA MEJORES VENTAS PARA ESTE AÑO. 
EN EL PAÍS

AUTOS
DE LUJO 
PISAN EL 
ACELERADOR
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ALTA GAMA Y DISEÑOS 
DE ENSUEÑO

Recientemente, Porsche presentó en 
el país el nuevo Macan, auto deportivo del 
segmento de los SUV compactos que ha 
tenido gran éxito desde su lanzamiento 
en 2014. Este modelo recibe importantes 
mejoras en diseño, confort y cualidades 
dinámicas, que le permiten seguir siendo la 
referencia deportiva en su segmento. Fiel 
al ADN de la marca en cuanto a diseño, 
ofrece una franja trasera de luz LED 
tridimensional.

Entre las innovaciones más destacadas 
en el interior del vehículo están la pantalla 
táctil de alta definición de 10,9 pulgadas 
del nuevo Porsche Communication 
Management (PCM), las salidas de 
ventilación rediseñadas y reposicionadas y 
el volante deportivo GT que proviene del 
911. El PCM permite el acceso a nuevas 
funciones digitales, como el control por 
voz inteligente y la integración con Apple 
CarPlay.

RENOVADA CLASE C
A su vez, la marca alemana Mercedes-

Benz estrenó la renovada Clase C que se 
caracteriza por presentar un nuevo diseño 
en sus faros LED High Performance, un 
volante multifunción totalmente nuevo 
para todas las versiones y una pantalla 
multimedia de 10.25”.Todas sus versiones 
incorporan Apple Car Play y Android 
Auto para brindar mayor conectividad a 
los usuarios, además incluyen cámara de 
retroceso y sensores de estacionamiento.

CATEGORÍA SUPERIOR
Otra joyita es el nuevo Audi A8 

que ya se vende en el país. Se trata de la 
cuarta generación de su buque insignia 
en nuestro país: un deportivo de cinco 
cilindros y rendimiento inigualable. Este 
modelo es también el primer automóvil de 
producción en el mundo desarrollado para 
una conducción altamente automatizada.

Esta serie llega con un motor 
V6 turboalimentado que ha sido 
profundamente renovado. El 3.0 TFSI 
rinde 250 kW y entrega su par máximo de 
500Nm a muy bajas revoluciones. Además, 
transmite su potencia a la caja de cambios 
tiptronic de ocho velocidades de nuevo 
desarrollo, que realiza cambios de marcha 
de manera rápida y suave, con una gran 
eficiencia.

La marca de los cuatro anillos también 
ofrece el Q8, un auto todo terreno que 
combina la elegancia de un auto premium 
de cuatro puertas y la versatilidad propia 
de un SUV de gran tamaño. Desarrolla un 
par máximo de 500 Nm para acelerar de 
0 a 100jm/h en 6,0 segundos, alcanzando 
una velocidad máxima de 245 km/h.

SUVS DE LUJO
Este año BMW empezó muy activo en 

lo que a lanzamientos se refiere. En lo que 
respecta a SUV’s, a muy poco de iniciado 
el año presentó la nueva X5, que ahora 
tiene mayores dimensiones y un diseño 
más robusto. Además llegará la nueva X7, 
otra SUV de lujo con 3 filas que ofrece los 
más altos niveles de confort y tecnología.

La marca inglesa de automóviles 
de lujo, Land Rover, presentó la nueva 
generación de la Range Rover Evoque. 
Este modelo destaca por su elegantísimo 
diseño futurista inspirado por el 
dinamismo y la energía que caracterizan a 
las ciudades más importantes del mundo. 
Viene equipado con faros LED, aros de 
aleación de 20”, manijas de puertas flush 
ocultas en la carrocería, y un renovado 
interior con asientos de cuero con ajuste 
eléctrico para el piloto y el copiloto.

“MERCEDES-BENZ 
ESTRENÓ LA RENOVADA 

CLASE C QUE SE 
CARACTERIZA POR 

PRESENTAR UN NUEVO 
DISEÑO EN SUS FAROS LED 

HIGH PERFORMANCE.”
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Automotor

CARS AND COFFEE PERÚ 
ORGANIZÓ AMENA PRESENTACIÓN 

Gran exhibición de 
autos de lujo 

La asociación Cars & Coffee Perú 
presentó una exhibición de autos 
de alta gama que se realizó en el 

frontis del Country Club Lima Hotel. 
Los asiduos visitantes pudieron 

apreciar los espectaculares autos de 
las reconocidas marcas como Aston 
Martin, Maserati, Porsche, Ferrari, 

McLaren, entre otras.

El encuentro 
congregó a varios 
cientos de peruanos 
apasionados por 
el automovilismo, 

quienes se mostraron satisfechos 
por conocer los últimos 

modelos de las más 
prestigiosas marcas. Cabe 
anotar que Cars & Coffee 
Perú es la iniciativa 
promovida por Gonzalo 
Alonso, Rafael Romero 
y Jean Franco Dorador, 
replicando el mismo 

formato internacional del 
evento que sucede en más de 

40 países alrededor del mundo.

DEPORTIVOS
 Y CLÁSICOS, 

EN UN SOLO LUGAR
Asimismo, durante la jornada se pudo 

visualizar distintos grupos de vehículos. Los 
participantes fueron clasificados en 5 categorías: 
Súper autos, Deportivos, Clásicos, JDM, y alta 
competición. Por último, se apreciarán lujosas 
motos de última generación. Esta exposición se 
realizó el 26 de mayo en el referido hotel de San 
Isidro.

Pensando en los fanáticos de la industria 
automotriz, más de 20 marcas reconocidas a 
nivel mundial y más de 60 modelos de autos 
y motos seleccionados se presentaron en esta 
cuarta edición. Como años anteriores, todos los 
amantes del sector pudieron apreciar cada uno de 
los modelos expuestos. “El propósito de Cars & 
Coffee Perú es ser el “club de clubes”, juntando 
a los mejores exponentes automovilísticos del 
país desde clásicos hasta superautos, acercando el 
sueño automovilístico a todos”, indicó Gonzalo 
Alonso, CEO de Cars & Coffee. 
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La historia de Volvo a nivel global en la industria automotriz es muy amplia y productiva, 
con proveedores en más de 50 países, que refleja el amor de Suecia por la globalización, 
competencia mundial y el libre comercio. En el país comercializa su amplio portafolio de 
camiones y buses, además de equipos de construcción, motores marinos e industriales Penta, 
entre otras líneas.

Jörgen Sjöstedt, director gerente general de Volvo Group Perú, 
explica que el objetivo de la marca en el mercado peruano 
está enfocado en mantenerla como líder en la categoría de 
camiones, que concentra el 70% de sus ventas, e impulsar el 
crecimiento de su marca Mack Trucks, entre otras iniciativas 
que detalla a continuación.

¿Coméntenos de la amplia trayectoria de Volvo en el Perú?
Volvo Group Perú se encuentra en el país desde 1959 ofreciendo 

soluciones de transporte sostenibles entre las cuales están: camiones y 
buses, camiones Mack y camiones UD Trucks; además de equipos de 
construcción y SDLG, motores marinos e industriales Penta, y grupos 
electrógenos Powered by Penta a nivel nacional.

Durante estos 60 años, hemos contado con la red de servicio 
posventa más completa, ofreciendo la mayor cobertura del país gracias 
a los 21 talleres y 9 tiendas con las que contamos. Nuestra ventaja 
diferencial es que ofrecemos soluciones integrales de transporte 
a nuestros clientes, todo en distintos rubros como en minería, 
construcción, logística, transporte urbano de pasajeros, entre otros.

¿Cuál es la identidad y cuáles son los atributos de la marca?
Volvo Trucks cuenta con más de 90 años de trayectoria mundial y se 

ha consolidado como el mayor productor de camiones pesados dentro 
del continente europeo. Este crecimiento ha sido guiado por tres valores 
clave que sustentan nuestra reputación: la calidad, la seguridad y el 
cuidado del medioambiente.

En cuanto a la calidad, podemos asegurar 
que nuestros clientes pueden confiar en nuestros 
productos y servicios, ya que contribuimos a la 
mejora de la rentabilidad de sus operaciones y nos 
caracterizamos por satisfacer sus expectativas.

Por el lado de la seguridad, Volvo tiene el 
compromiso de reducir y prevenir los accidentes 
de tránsito desde su concepción como compañía. 
Este hecho se puede evidenciar con el cinturón 
de seguridad de tres puntos, creado por Volvo en 
1959 que continúa siendo uno de los aportes más 
efectivos para la reducción de accidentes fatales a 
nivel mundial.

En Volvo trabajamos de manera constante 
para el desarrollo de una industria de transporte 
sostenible. En ese sentido, nuestro compromiso 
se concentra en impactar positivamente a través 

de la disminución en la emisión de gases tóxicos a 
través de la comercialización de camiones y buses 
con tecnología Euro 5, superior a la exigencia de 
acuerdo a la normativa nacional peruana.

¿Qué nuevos lanzamientos y tecnologías 
mostrarán este año en todas sus líneas?

Recientemente, Volvo ha empezado a 
comercializar camiones autónomos para 
operaciones controladas, los cuales se presentaron 
en la Cumbre de la Innovación en Berlín de Volvo 
2018. Se presentó un sistema en el que camiones 
eléctricos autónomos logran transportar carga 
de manera eficiente y segura; el cual supervisa 
el movimiento, la ubicación y la batería de cada 
vehículo, programando cada uno para que 
cumplan funciones específicas.

EFICIENCIA CON SOLUCIONES 
DE TRANSPORTE SOSTENIBLES

60 años 
de Volvo 
en Perú

Jörgen Sjöstedt, director gerente general de Volvo Group Perú.
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HONDA DEL PERÚ ESTRENA EL NUEVO CIVIC 2019

Honda del Perú presenta la versión mejorada del sedán emblema de la marca: Nuevo Civic 2019. 
Este modelo hace gala de un diseño exterior más imponente, manteniendo el gran espacio interior 
que lo caracteriza y una amplia gama de avanzadas tecnologías que llevará al usuario a vivir nuevas 
experiencias en sus 3 versiones disponibles (LX, EXT y EXL).

Este nuevo modelo de la marca japonesa cuenta con notables cambios en 
su exterior; una defensa más baja que brinda un aspecto más deportivo y 
la parrilla frontal, ahora en color negro tipo piano black. Además destaca 
nuevos detalles cromados en la defensa trasera y arriba de los faros de 
niebla, así como su notable rediseño de rines de aluminio de 18”.

MAYOR EFICIENCIA 
Y POTENCIA

Está equipada con un motor DOHC VTEC turbo (versión full), 174 HP 
a 6,000 RPM (versión full), sistema de inyección PGM-FI y torque de 220 
Nm a 5.500 RPM (versión full), brindando un mayor equilibrio entre potencia, 
performance y eficiencia de consumo. Viene en colores como blanco 
platinium, plata silver, gris steel, negro cristal, azul cosmic y rojo pasión.

En su exterior destacan los faros frontales LED con diseño inline que 
le dan un estilo más deportivo. En cuanto a las luces posteriores, tienen una 
peculiar forma de C, característico del Civic. Se puede disfrutar del aire fresco 
gracias al sunroof  eléctrico que deja entrar la luz natural. Además, los aros 
de aleación de 17” y el nuevo rediseño del frontis le brindan un look más 
imponente al modelo. 

Tecnología y confort 
sobre ruedas
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ACABADOS DEPORTIVOS
El dinámico y confortable interior del nuevo Civic tiene acabados deportivos como los asientos 

de cuero, para que los pasajeros viajen como en primera clase. El usuario podrá cambiar la música o 
contestar una llamada por medio del Enlace de Manos Libres (Hands Free Links) con Bluetooth, de 
esta manera, las manos nunca dejarán el volante y el conductor no apartará la vista del camino. 

Asimismo, cuenta con encendido remoto del motor para que esté listo al momento de abrir la 
puerta, freno de estacionamiento eléctrico que reemplaza la palanca por un botón mucho más simple 
y elegante, al igual que el botón de encendido y apagado del motor. Junto a ello ofrece un sistema de 
audio premium y una pantalla táctil de 7” compatible con la interfaz Android Auto y Apple CarPlay.

CÁMARA DE REVERSA 
MULTIÁNGULO

En cuanto a la tecnología en seguridad, cuenta con 
una cámara de reversa multiángulo que ofrece una vista 
amplia, superior y panorámica para que sea más fácil 
ver lo que hay detrás y el Honda Lanewatch que es una 
cámara incorporada en el espejo lateral del copiloto que 
muestra los objetos cercanos. Del mismo modo, tiene 
bolsas de aires frontales, laterales y tipo cortina que 
están específicamente para proteger a los pasajeros.

CARACTERÍSTICAS
GENERALES
Motor : DOHC VTEC Turbo
Cilindrada: 1.5L
Potencia: 174HP / 6,000Rpm
Torque Máx.: 220Nm / 1,700 - 5,500Rpm
Transmisión: Variable continua (CVT)

CARACTERÍSTICAS 
DESTACADAS
Pantalla táctil IPS 7” con Apple 
CarPlay y Android Auto 
Panel de información digital
Enlace manos libres Hands 
Free Telephone® (HFT) con 
Blueetooh®
Asiento posterior con 
respaldo plegable
Smart Entry
Aire acondicionado automático dual
Asientos forrados en cuero
Lanewatch
Paddle Shifters
Cámara de vista trasera 
con ángulos múltiples
Sunroof
Botón ECON
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